
АПРЕЛЬ 2015 № 4

Cледующий номер 

13 мая
2015 г. 

Новости 
маардуского
горсобрания

Стр. 3

Регистрация
в трудовую
дружину

Стр. 4

Делегация из
Белоруссии
Стр. 10

Митинг 
памяти

Стр. 13

Объявления
и реклама

Стр. 16

Читайте 
в номере: 

Публикуем материалы брифинга с небольшими сокращениями.

Георгий Быстров: Прежде всего, затрону тему, имеющую
прямое отношение к информационному обеспечению наших
жителей. Считал и считаю, что хорошая информированность го-
рожан – исключительно важная составляющая деятельности са-
моуправления, и поэтому мы так много внимания уделяем этому
вопросу. В свое время был создан Культурно-информационный
центр, который призван объединить все маардуские СМИ в еди-
ную структуру с тем, чтобы обеспечить их координацию и согла-
сованность исходящей информации. В целом эта идея оказалась
правильной, но недостаточной, поскольку не все удалось сделать
в части единства движения  информационных потоков органов
управления городом и средств –  медиа. Существует брешь и в
обеспечении прямой информационной связи Горуправы и жите-
лей Маарду.

Чтобы устранить эти пробелы, я принял решение создать Ин-
фоцентр непосредственно в мэрии и возложил организацию этого
подразделения вновь назначенному референту мэра по информа-
ции и развитию, старшему специалисту по развитию Инне Бон-
даренко. До конца апреля месяца центр должен начать
функционировать, и в настоящее время идет проработка всех во-
просов, связанных с его предстоящей деятельностью, включая и
составление штатного расписания сотрудников центра. Сразу
скажу, что упомянутый Центр должен стать современной инфо-

структурой, оснащенной электронными средствами коммуника-
ции, и аккумулировать всю полезную информацию о деятельно-
сти местных органов власти и управления, а также о городской
жизни. У сотрудников Центра всегда под рукой должны нахо-
диться важнейшие документы, устанавливающие и регламенти-
рующие действующие положения, которые определяют реальные
права и возможности горожан осуществить эти права. Задача
Центра – организовать прием маардусцев, с максимальным вни-
манием и тактом давать разъяснения и ответы по любым возник-
шим проблемам и вопросам, причем, если это возможно, прямо
на месте, не откладывая в долгий ящик. 
То, что такая система работы с населением назрела, показала

сама жизнь и статистика обращений горожан в Горуправу, а таких
обращений временами бывает очень много, и наши чиновники
не всегда успевают реагировать, а порой допускают поверхност-
ность и бюрократические проволочки там, где требуется опера-
тивное вмешательство или тщательное изучение ситуации.

Хочу отметить, что создание Центра не будет сопряжено  с най-
мом новых работников, а его штат полностью будет укомплекто-
ван из ныне действующих сотрудников горуправы, с частичным
пересмотром их должностных обязанностей.

Отмечу, что подобная форма работы с населением исключи-
тельно полезна и для мэрии, т.к. значительно улучшится система

Вести из первых рук
Брифинг для маардуских СМИ, прошедший в Горуправе 1 апреля с.г., как и в прошлый раз, прошел под

эгидой мэра города Георгия Быстрова, выступившего перед журналистами и редакторами с обзором важ-

нейших событий и новостей города.  Мэр также поделился информацией о реализации планов и проектов

на данной момент времени,

В брифинге приняли участие: Валев Калд – заместитель мэра, Эльвира Пийскоппель - руководитель

отделом развития и городского хозяйства, Элина Летючая – заведующая административным отделом

и внешними связями, Валерий Пальги – руководитель по информации и инфокоммуникациям, Сергей Пет-
ров – спортивный организатор города. 
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учета заявлений и обращений горожан, а
также контроль за реагирование должност-
ных лиц на эти заявления и обращения.
Кроме того, новая система приема людей
позволит нам более четко взаимодейство-
вать с населением и полнее учитывать по-
ступившие предложения и конструктивные
идеи   при формировании планов и про-
грамм городского развития.

Считаю весьма своевременной и полезной
инициативу инфогруппы Культурно-инфор-
мационного центра о принятии Регламента
организации работы Горуправы со сред-
ствами информации (проект этого Регла-
мента лежит передо мной). Несомненно,
должен быть введен единый порядок предо-
ставления официальной информации в СМИ
и установлена ответственность за качество
и достоверность такой информации со сто-
роны тех, кто ее предоставляет. Даю поруче-
ние вице-мэру Валеву Калду –  представить
проект регламента на утверждение Гору-
правы. Надо сделать так, чтобы этот доку-
мент не лег под сукно, как это бывает, а стал
настольным документом для всех ответра-
ботников мэрии.
Теперь о событиях и размышлениях, кото-

рые заслуживают внимания прессы.
Я уже говорил и не боюсь повториться, что

обстановка в городе остается спокойной и
стабильной, механизм, регулирующий го-
родскую жизнь, работает исправно и беспе-
ребойно. Этому в значительной степени
способствует нормальные рабочие отноше-
ния, сложившиеся между партнерами по
коалиционному соглашению как на меж-
фракционном уровне, так и внутри аппарата
Горуправы. Должен подчеркнуть, что наша
депутатская фракция, будучи правящей, це-
ликом и полностью выполняет свои коали-
ционные обязательства. В то же время у
наших партнеров имеют место внутренние
противоречия по некоторым вопросам,
прежде всего, в части распространения ин-
формации, когда отдельные депутаты порой
выходят за рамки установленных «правил
игры» и выступают в прессе со статьями и
комментариями, не отвечающими букве и
духу Коалиционного соглашения, а также не
совпадающие с мнением депутатской фрак-
ции. Такого рода действия не способствуют
укреплению доверия между партнерами по
коалиции, вносят элемент дезорганизации и
нервозности в совместную работу. Тем не
менее, мы надеемся, что руководство маар-
дуской Центристской партии и фракции в
Воликогу найдут способ решения этой про-
блемы. Лично я всегда руководствовался
утверждением, что «худой мир лучше доб-
рой ссоры», а сегодня такой мир достигнут
и было бы серьезной ошибкой его разру-
шить.
То, что обе стороны стремятся к сотрудни-

честву, доказывает принятие важнейших до-
кументов, таких, как например, городской
бюджет, который был утвержден, хотя и не
без поиска компромиссов. А ведь по закону
органы самоуправления, не принявшие бюд-
жет до 1 апреля, подлежат роспуску и объ-
являются новые выборы.

Вот и первое чтение дополнительного бюд-
жета прошло заинтересовано и конструк-
тивно, а поэтому можно надеяться, что на
следующем горсобрании мы примем и этот
документ, в котором заложены параметры
таких значимых статей расхода, как социаль-
ная защита населения, образование, обес-
печение питания учащихся с 1-го по 12
класс, ремонт городских дорог и т.д.
К слову сказать, прошедшая зима без ожи-

даемых морозов и снегопадов неожиданно
стала нашей союзницей, позволившей сэко-
номить приличные деньги на расходных ма-
териалах, снегоуборочных работах, и теперь
эти средства увеличить фронт работ по бла-

гоустройству Маарду в весенне-летний пе-
риод.

Готовятся к летним каникулам и наши
учебные заведения. Уже объявлен набор
школьников в летние трудовые дружины. В
нынешнем году в рамках трудовых дружин
мы планируем  задействовать не менее 300
старшекласников, которые будут трудиться
на различных объектах по благоустройству
города. Несколько возрастет и зарплата дру-
жинников. Вообще, мы стремимся так фор-
мировать трудовые смены, чтобы в них
участвовали ребята из многодетных и мало-
обеспеченных семей, которым дополнитель-
ные деньги особенно нужны и  являются
неплохим подспорьем в семейном бюджете.
В нынешнем году ожидается проблема с

размещением детей в детских садиках, т.к.
мы ожидаем около 50 заявлений, и потре-
буются дополнительные площади для фор-
мирования групп на такое количество
дошколят. Город нашел решение данной
проблемы, и даже два… Одно из них, на
данный момент основное - произвести ре-
монт в двух помещениях детсада Рукки-
лилль, что на ул. Келламяэ. Такой ремонт
планируется начать сразу после окончания
учебного года, ибо пока там занимаются две
группы учащихся школ с углубленным из-
учением (погружением) эстонского языка.

Существует вероятность того, что к дет-
саду будет построена пристройка, но на реа-
лизацию данного проекта необходима
значительная сумма средств, которых пока в
полном объеме нет.

Отмечу, что в детсаде Руккилилль и еще в
одном из детских садов будут отремонтир-
ваны крыши. 

Говоря о самых ближайших проектах го-
родского развития, обозначу несколько из
них, а именно:
Возобновились работы по строительству

виадука у оврага Крооди, который соединит
Маарду напрямую со Старо-нарвским
шоссе. По плану этот объект будет завершен
к концу сентября этого года.

В районе того же Крооди в скором времени
планируется начать строительство трассы
для мотокросса, заинтересованные застрой-
щики имеются.
Приятная новость: недавно мы подписали

договор с Таллиннским портом (Tallinna
Sadam) об оказании финансовой помощи в
размере 10,0 тыс. евро. Эти целевые сред-
ства будут направлены на сооружение разде-
валок на городском стадионе.

Начата реконструкция фонтана у город-
ского Центра досуга (Кеэмикуте 12б). Там
же пройдет и реконструкция сквера вокруг
фонтана. Работы должны быть завершены к
9 мая.

Идет подготовка пляжной зоны озера Ма-
арду к летнему сезону. И хотя в полном
объеме выполнить все запланированные ра-
боты, вероятно, не удастся, но мы постара-
емся организовать качественное об-
служивание отдыхающих, обеспечить без-
опасность, чистоту и порядок на более вы-
соком уровне, чем это было в 2014 году.

Развертывается строительство завершаю-
щего отрезка велосипедно-пешеходной до-
рожки – от ул. Кеэмикуте, по ул. Калласмаа
и до ул Оруметса. 

В недалеком будущем в городе откроется
новый строительный магазин, строитель-
ство которого началось правее здания Гору-
правы (между ул. Кеэмикуте и Калласмаа).
В Северном районе планируется построить

еще один общественный туалет, который
станет весьма полезным сооружением как
для горожан, так и для гостей, особенно во
время проведения общегородских массовых

мероприятий, на которых прежде всегда
устанавливались временные биотуалеты.

Взвесив свои возможности, мы все же ре-
шили в этом году провести первый этап
работ по возведению нижнего парка (между
ул. Калласмаа и Уускюла). Как минимум,
планируем построить дренажную систему и
уже этой осенью постараемся организовать
проведение городского культурно – зрелищ-
ного мероприятия на территории будущего
парка.

В скорой перспективе на городском клад-
бище появится колумбарий. И пусть некото-
рые скептики усмехаются, когда я говорю о
благоустройстве кладбища, но это печальное
место – неотъемлемая  часть городской ин-
фраструктуры, без которой город не был бы
городом. А наше кладбище признано одним
из лучших в части оказываемых услуг, чи-
стоты и особенно низких цен на ритуальные
услуги. Вот и колумбарий будет способство-
вать сдерживанию быстрого разрастания
кладбищенской территории, что очень
важно в условиях дефицита земельной пло-
щади.
За программой развития не следует забы-

вать и о грядущих знаменательных датах,
одной из которых является день Победы.
Для многих горожан этот день является
праздником со слезами на глазах, потому что
нельзя вычеркнуть из людской памяти мил-
лионы человеческих жизней, которых за-
брала Вторая мировая война. К сожалению,
в последнее время находится немало тех, кто
стремится к ревизии истории и забвению
всего того, что связано великой Победой.
Не станем уподобляться людям с короткой

памятью.
В Маарду сложилась прекрасная и благо-

родная традиция - в день 9 Мая производить
захоронение неизвестных солдат, отдавая
дань уважения тем павшим и живым, а 10

мая проводить торжественное возложение
венков и цветов к памятному камню у под-
ножья Православного храма.
Не будет исключением и этот год. Около

100 погибших солдат обретут покой на клад-
бищенском мемориале, а на следующий
день пройдет митинг памяти. На сегодня в
городе осталось буквально несколько десят-
ков людей, переживших ужасы войны, - это
наши ветераны, узники фашистских концла-
герей и блокадники Ленинграда. Мы обя-
заны всегда помнить о них и празднование
9 мая мы организуем для них и в их честь.

И еще одна мысль, которая не покидает
меня уже длительное время – это серьезная
проблема, сложившаяся в нашем здраво-
охранении. Мы знаем, что в Каллаверской
больнице и поликлинике  оказывается не-
обходимая медицинская помощь, однако для
тех же ветеранов, пенсионеров и малоиму-
щих  некоторые услуги и лекарства непо-
сильно дороги и им приходится
отказываться от получения необходимой ме-
дицинской помощи.

Гоуправа выплачивает небольшие лечеб-
ные пособия определенным группам населе-
ния, есть свой автобус и две машины для
транспортировки больных, но всего этого
явно недостаточно. Сейчас мы прорабаты-
ваем вопрос о формировании на базе резерв-
ного фонда дополнительных средств,
которые будут направляться на дотации по-
купки лекарств и медикаментов людей с хро-
ническими заболеваниями и низким
материальным достатком, однако решение
здесь потребует тщательной проработки и
детальных расчетов.
Представители прессы поблагодарили

мэра за детально изложение всего круга во-

просов и проблем городской жизни, а

также отметили возросший информацион-

ный уровень брифинга.
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Уважаемая Мариам!
Сердечно поздравляем Вас с Юбилеем! 

Выражаем искреннюю признательность и благодарность
за Ваш честный и самоотверженный труд 

на посту директора Основной школы. 
За свою ответственность, преданность делу и любовь к

людям Вы давно снискали уважение 
не только у городского руководства, своих коллег, 

многочисленных учащихся и выпускников Вашей школы,
но и у многих жителей Маарду, 

знающих Вас как настоящего патриота нашего города, 
вносящего заметный вклад в его развитие.
Желаем счастья, здоровья, благополучия, 

воплощения творческих планов, 
исполнения сокровенных желаний!

Георгий Быстров – мэр г. Маарду 

Лео Реппонен – председатель горсобрания г. Маарду
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О мартовском заседании Городского Со-
брания рассказывает Лео Реппонен – пред-
седатель Горсобрания г. Маарду

На мартовском заседании городского зако-
нодательного собрания, состоявшемся 17
числа, депутаты рассмотрели 7 вопросов.

заседание началось выборами нового
председателя и заместителя председателя
Горсобрания.
Председателем Горсобрания вместо став-

шего мэром Маарду Георгия Быстрова из-
брали Лео Реппонена, который до этого
занимал пост заместителя председателя
Горсобрания. В связи с этой перестановкой
освобождалось место заместителя предсе-
дателя городского парламента.

Для утверждения зампреда Горсобрания
потребовалось два тура голосования — ни
один из кандидатов не получил необходи-
мого количества голосов. Перед вторым
туром мэр города Георгий Быстров попро-
сил поддержать кандидата от Центристской
партии Павла куусика. Впоследствии за
него проголосовало 17 депутатов, недей-
ствительных бюллетеней было два. Он и
стал заместителем председателя
Маардуского Воликогу.

Одним из основных вопросов повестки
дня стала информация ида – Харьюского
отделения полиции Вальтера Пярна (Val-
ter Pärn) о состоянии правопорядка в г.
Маарду.

Докладчик представил развернутый анализ
преступлений и правонарушений, совершен-
ных в городе за минувший год.
В 2014 году на территории Маарду совер-

шено 400 преступлений (в 2013 году – 549).
На 1000 жителей приходится 22,7 пре-

ступлений (в Таллинне – 34,3).
Структура преступности такова:
А. Преступления против личности –

всего 131 (было 151), в том числе:
- убийства – 2;
- угрозы убийства – 9;
- тяжелое причинение вреда здоровью -3;
- физическое насилие – 108;
- наркопреступления – 9;

Б. Другие преступления – всего 117, в том
числе:
- грабежи – 10;
- кражи и мелкие кражи – 291;
- кражи из торговых точек -29;
- незаконное проникновение в помещения

– 19;
- угон автотранспортных средств – 31;
В. Преступления, совершенные подрост-

ками, – 25.
Г. Правонарушений в городе совершено

всего – 1918 (в 2013 году – 2129), в том
числе:
- нарушения общественного порядка – 47;
- нарушения правил безопасности движе-

ния – 895;
- отсутствие автомобильной страховки –

197;
- дорожно – транспортные происшествия –

76;
- пострадало в ДТП – 13, в том числе со

смертельным исходом – нет;
- нарушение законов об алкоголе и курении

– 153.
Вальтер Пярн заострил внимание на про-

блемах, требующих особого внимания не
только полиции, но и местных властей, а
также и маардуской общественности.

В частности, он отметил необходимость со-
средоточиться на профилактике правонару-
шений в семьях, т.к. для Маарду этот вопрос
имеет особую актуальность, поскольку
именно в семьях нередко возникают серьез-
ные инциденты, приводящие к нарушениям
правопорядка, а иногда и к преступлениям.
Внимание депутатов также было заострено
на необходимости профилактических мер,
связанных с безопасностью движения, пред-
отвращением употребления и распростране-
ния наркотиков, совершения краж и работой
с несовершеннолетними.

По словам В. Пярна, ситуацию можно су-
щественно улучшить, если укрепить маар-
дуский участок силами общественных
полицейских, число которых имеется воз-
можность увеличить более чем в 2 раза.

Депутаты  приняли информацию пред-
ставителя полиции к сведению и отме-
тили возросшую результативность
деятельности полиции вообще и маарду-
ского полицейского участка в частности.
Основным вопросом повестки дня стало

первое чтение дополнительного бюджета
на 2015 год.
Предложено утвердить дополнительный

бюджет в размере 5.108.492 евро. Оконча-

тельное принятие дополнительного бюд-
жета  состоится после второго и третьего
чтения, которые депутаты проведут на
следующем заседании Горсобрания.
затем депутаты в основном приняли

План городских мероприятий по подго-
товке к 35 – летию Маарду. 
Обсуждение проходило весьма активно. Не-

которые члены Воликогу предлагали сокра-
тить или вовсе исключить статьи расходов,
связанные в основном с благоустройством
города, и направить средства на социальные
цели. Тем не менее, подавляющее большин-
ство депутатов поддержало в целом План,
предложенный горуправой. Как прокоммен-
тировал ситуацию Лео Реппонен, план по
празднованию 35-й годовщины города
строго выверен с параметрами бюджета и не
подразумевает осуществление мероприятий
за счет других расходных статей, а что каса-
ется расходов на социальные нужды и про-
екты, то в 2015 году они запланированы даже
выше прошлогодних. Не следует забывать,
что ряд мероприятий планируется реализо-
вать за счет средств из внебюджетных источ-
ников. Важно и то, что упомянутый план
вобрал в себя не только мероприятия, при-
уроченные непосредственно к празднику, но
и включил важнейшие составляющие про-
граммы городского развития. Таким образом,
запланированный пакет мероприятий – это
не плод фантазий управленцев, а уточненная
и откорректированная программа действий,
рассчитанная на период 2015 – 2016 года, с
учетом того, что в будущем году Маарду
будет отмечать юбилей – 25-летие образова-
ния маардуского самоуправления. 
В завершении работы депутаты рассмот-

рели и приняли документ о муниципали-
зации земли. Речь, в частности, идет о
социальной земле по ул. Плоомипуу 52/54,
на которой планируется построить детский
садик.

Ходатайство о муниципализации будет
также подано старейшине Харьюского уезда
еще по трем земельным участкам: по ул. Но-
орте 3а, по ул. Авар 5а и по ул. Ринги 31а.
На этом повестка дня очередного заседа-

ния городского законодательного собрания
была исчерпана. Следующее заседание го-
родского парламента состоится 21.04.2015.

НОВОСТи МААРДУСкОГО ГОРСОБРАНия

Пожалуй, ни один другой эстонский город
в последнее время не удостаивается такого
пристального внимания на портале DELFI,
как Маарду. Мы были бы этим польщены,
если б не одно обстоятельство: в основном
эти публикации носят негативный, предвзя-
тый характер. Трудно даже предположить,
чем наш город так провинился перед порта-
лом  DELFI. 
Впрочем, мы готовы принять и критические

замечания, но при условии, что критика ос-
нована на фактах. К сожалению, так бывает
не всегда. 

Например, в публикации под заголовком
«Почти миллион евро! Маардуское горсо-
брание утвердило сумму на подготовку к 35-
летию города», появившейся на
русскоязычной половине DELFI 18 марта в
13.30, факты откровенно проигнорированы,
зато в ней много лжи. Начиная с заголовка. 

Речь в тексте идет о том, что на заседании
горсобрания депутаты обсуждали вопросы,
связанные с первым дополнительным бюд-
жетом на 2015 год и план работы по подго-
товке к 35-летию Маарду.  Действительно,
такое заседание состоялось. И что же в итоге
решили? «Была утверждена и сумма, кото-
рую потратят в связи с этой датой: 911 027
евро», - сообщает портал читателям. В одном
коротком предложении – сразу три (!) лож-
ных утверждения. Об этом чуть ниже. 

«...Непонятно, почему необходимо тратить
столь огромную сумму на празднование го-
довщины /.../, когда до сих пор не отремон-
тированы ни Маардуская гимназия, ни

детские сады», - приводится  в публикации
цитата из записи в Facebook депутата горсо-
брания Николая Дегтяренко. 

Судя по всему, этот депутат и его запись к
социальной сети послужили для журналиста
единственным источником при подготовке
публикации. Возможно, в рамках рубрики
светских сплетен этого было бы достаточно.
Но как можно низводить к сплетням такую
серьезную сферу, как бюджет местного само-
управления?!  
Депутат Дегтяренко либо не понимает, что

происходит на заседаниях горсобрания (и
тогда есть повод задуматься о степени ком-
петентности этого народного избранника),
либо в очередной раз решил таким способом
привлечь внимание к своей персоне, по-
скольку ничем больше, видимо, привлечь не
может. 
Но почему журналист, вновь задаемся мы

риторическим вопросом, так легко ведется
на популистские высказывания? 
«Почти миллион евро!» - такой возглас был

бы простителен домохозяйке (при всем ува-
жении к женщинам этого рода занятий), не
сведущей в вопросах финансовой деятельно-
сти самоуправления. Журналист тоже не обя-
зан быть компетентным по всем вопросам.
Но на то он и журналист, чтобы выяснять ис-
тину, если уж берется освещать ту или иную
тему, в том числе для тех самых домохозяек. 

В данном случае даже и копать не надо глу-
боко. Достаточно было обратиться за ком-

ментарием, например, к руководителю фи-
нансового отдела Маардуской горуправы
Анатолию Картову – и в течение двух-трех
минут объективная картина была бы ясна.
А она такова. 
Первое. Маардуское горсобрание не утвер-

ждало никаких сумм на подготовку к 35-
летию города. Часть первого
дополнительного бюджета на 2015 год (его
полный объем – 5 108 412 евро) на эту и дру-
гие цели принята в первом чтении. В апреле
предстоят второе и третье чтения. 
Второе. Из 911 027 евро затраты на меро-

приятия, непосредственно связанные с го-
довщиной города, составят (в случае
утверждения горсобранием) меньше поло-
вины - 447 000 евро. 

Остальные затраты предполагаются на
цели, к 35-летию города отношения не имею-
щие. А именно: строительство пешеходных
дорожек, осушительные работы в парке
Лооде, установка светофора, ремонт задней
стены здания горуправы. Все эти объекты у
нас на повестке дня уже не один год. 

Утверждать, что город тратит бюджетные
средства в ущерб гимназии и детским садам
– это опять же грешить против истины.
Город постоянно увеличивает финансирова-
ние образования, в 2015 году этот показатель
достиг 37 процентов бюджета. Увеличи-
ваются зарплаты педагогов в школах и дет-
ских садах. В рамках дополнительного
бюджета, в частности, предусмотрены и

средства для Маардуской гимназии, которая
в этом году получит деньги, которые никогда
ранее не получала за год - 50-60 тысяч евро
(С учетом 32 000 евро, выделенных госу-
дарством на утепление стен). 
Все это должно быть хорошо известно лю-

бому добросовестному депутату горсобра-
ния. 
Третье. У всех депутатов на внесение своих

предложений по бюджету имеется такая воз-
можность до конца марта. Даже если назван-
ные суммы будут приняты горсобранием, это
еще не означает, что они обязательно будут
сразу реализованы. Это зависит от результа-
тов конкурсов госпоставки (они обязательны
для всех работ на сумму не менее 30 000
евро). 

Наглядный пример. Два года назад гору-
права объявила конкурс госпоставки на ре-
конструкцию городского стадиона в
пределах  200 000 евро. Однако все предло-
жения превышали эту сумму и город вынуж-
ден был отложить проект. Но в прошлом году
нашелся исполнитель, который прекрасно
справился с задачей в рамках предложенного
бюджета. 
Короче говоря, состоявшееся заседание Ма-

ардуского горсобрания, так возбудившее де-
путата Дегтяренко, а вслед за ним и портал
DELFI на самом деле было вполне обычным,
рабочим. 

Право же, не стоит раздувать скандалы там,
где их нет и близко. Это не делает чести ни
депутатам, ни журналистам. 

Не надо раздувать скандалы там, где их нет 
Пресс-служба Маардуской городской управы
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Дорогие горожане!
Май – не просто месяц глобального при-
родного обновления, когда все вокруг тя-
нется к жизни и окрашивается в нежно –
зеленый цвет, май и месяц прекрасных
праздников, которые отмечают мил-
лионы людей и десятки стран в разных
концах планеты.
Один из таких праздников – 9 Мая, объ-
единивший две знаменательные даты –
День Европы и День Победы.
Совпадение этих знаменательных дат –
не случайно: именно общая победа в кро-
вопролитной войне над фашистскими за-
хватчиками позволила европейским
государствам стать на путь мирного раз-
вития и процветания, дала импульс к
объединению и созданию  единого Евро-
пейского Союза, полноправным членом
которого является и наша страна.
и хотя мы не всегда одинаково трактуем
и воспринимаем те или иные историче-
ские вехи и события, это не должно поме-
шать нам поздравить друг друга с
праздником 9 Мая!

Мы поздравляем горожан и всех жителей
Эстонии с Днем Европы, и желаем,
чтобы Эстония и весь эстонский народ в

составе европейской семьи последова-
тельно шли к счастью и процветанию!
Мы поздравляем с Днем Великой По-

беды всех тех, для кого победа во Второй
мировой войне является праздником,
тех, кто в годы этой самой страшной
войны познал и ощутил боль утрат и по-
терь, и, конечно, наших славных ветера-
нов, не жалевших своей жизни, чтобы
все мы сегодня жили в мире, свободном
от фашистской чумы! 
В замечательный день 10 мая мы от всей
души поздравляем мам и бабушек с их
праздником – Днем матери!
Безусловно, этот день - один из самых
трогательных праздников, потому что
каждый из нас с детства и до своего по-
следнего часа несет в своей душе един-
ственный и неповторимый образ – образ
своей мамы, которая все поймет, про-
стит, всегда пожалеет и будет беззаветно
любить, несмотря ни на что.
Дорогие женщины – матери!  Пусть све-
том и добром отзываются в душах детей
и внуков ваши бесконечные заботы, тер-
пение, любовь и преданность. 
Счастья, здоровья и любви вам!

Маардуское Городское Собрание
Маардуское Городское Управление

Поздравление горсобрания и горуправы 
жителей Маарду с предстоящими майскими праздниками

В трудовую дружину Маарду принимаются
учащиеся, которым на момент заключения
трудового договора 13 лет и кто:
Числится в регистре жителей в г. Маарду и учится в

Маардуской школе.
Числится в регистре жи-

телей в г. Маарду, но
учится за преде-

лами г. Маарду.
Не числится в ре-
гистре жителей в
г. Маарду, но
учится в Маарду-
ской школе.

Приоритетом для
работы в трудовой

дружине является хо-
рошая успеваемость и

поведение.
Регистрация учащихся:
Учащиеся Маардуских школ могут зарегистрироваться
у своих представителей
Маардуская гимназия Эрика Тиганик, et@mgm.ee
Маардуская основная школа Татьяна
Любимова, tanja.71@mail.ru
Каллавереская средняя школа Merike
Kahu, kahumerike@gmail.com
Те учащиеся, кто проживают в г. Маарду, но учатся в
других школах, могут зарегистрироваться у руководи-
теля трудовой дружины Эрики Тиганик, et@mgm.ee.
Учащиеся, проживающие в Мууга, могут зарегистри-
роваться у руководителя отряда Pille Riin Kelder по
тел. 508 7902 с 8.00 -16.00 (по рабочим дням), pilleri-
inkelder@hot.ee
Зарегистрироваться в трудовую дружину можно до 30
апреля 2015 года.
“Маардуская трудовая дружина 2015» работает в 3
смены:
1.смена 04.06.-22.06.2015
2.смена 01.07.-17.07.2015
3.смена 06.08.-25.08.2015

30 апреля завершается 

реГИстраЦИя 

в трУДОвУЮ ДрУЖИНУ МаарДУ
Впереди весна, и каждый раз в

этот период мы сталкиваемся с
очень неприятным и опасным яв-
лением – поджогами старой травы.
Бывает так, что в сухой и жаркий
весенний день службам спасателей
в Эстонии приходиться выезжать
на тушение горящей травы чуть ли
не по сто раз за сутки.  И этот год
не стал исключением, например,
уже в марте этого года был зафик-
сирован наиболее крупный пожар
в Лихула, где горело свыше 8,5 га
сухой травы. Это отнюдь не дет-
ские шалости, а злонамеренное на-
рушение общественного порядка и
нарушителей запрета на сжигание
прошлогодней травы ждет штраф
до 800 евро или арест.
Жечь сухую траву запрещено

круглый год, поскольку это не
только наносит огромный вред
окружающей среде, но и приводит
к возгоранию домов, хуторов, дру-
гого имущества и даже к гибели
людей. Например, в этом году уже
был зафиксирован такой трагиче-
ский случай, когда погиб пожилой
житель Тартуского уезда Эстонии.
Тело этого мужчины со следами
ожогов обнаружили на выгорев-
шей земле, вероятно, он сам, под-
жигая траву, не уберегся, и пламя
перекинулось на его одежду.

Одним из самых тяжелых в Эсто-
нии был год, когда было зареги-
стрировано около 5000 возгораний
сухой травы, из-за которых по-
гибло четыре человека и сгорело
80 зданий.

В чем причина того, что люди
поджигают прошлогоднюю траву?
Большинство случаев связано с
обычными детскими шалостями и
здесь слово взрослых должно быть
очень к месту - родители должны

объяснить своим чадам, с какими
опасностями и ответственностью
сопряжено поджигание травы.

Также бытует мнение у не очень
осведомленных людей, дескать,
зола сгоревших растений удобряет
почву. Это совершенно не так:
утверждения «поджигателей», что
трава после пожаров растёт лучше,
не выдерживают никакой про-
верки.  Современные исследова-
ния показали, что биомасса свежей
поросли на прогоревших участках
почти втрое ниже, чем на находя-
щихся рядом с ними аналогичных,
но негоревших площадках.  Во-
вторых, как правило, на гарях вы-
растало от 4 до 6 видов растений,
и это по большей части крапива и
конский щавель, тогда как на со-
седних негоревших площадках
число видов достигало 8—10
видов.

И, наконец, в-третьих, во время
весенних пожаров сгорают семена
однолетних трав, поросль кустар-
ников, гибнут личинки насекомых,
черви, лягушки и ящерицы. И не-
редко мы видим уничтоженные по-
жаром кладки птиц и сожжённые
гнезда. 

Когда начинает припекать сол-
нышко и появляется весеннее на-

строение, народ наш не прочь раз-
вести костер и угоститься шашлы-
ками на природе. Дело это
неплохое, однако, если уж вы ис-
пользуете огонь, не используйте
его во вред себе, другим людям и
окружающей среде. Будьте осто-
рожны и бережливы в отношении
живого на земле, ведь по стати-
стике весной резко возрастает ко-
личество пожаров в дачных
посёлках.  Горящая трава — это
ведь то зло, из-за которого может
быть и большее: если траву поту-
шить относительно несложно, то
при загорании леса или торфа это
может стать настоящим стихий-
ным бедствием.
Ну и ко всему сказанному жители

нашего города должны обяза-
тельно знать и помнить, что для
тушения пожаров спасательные
команды берут воду из наших го-
родских гидрантов, а значит пла-
тить за эту воду жители города
будут из своего кармана. 
Если мы все будем вниматель-

ными к общим проблемам и не
будем равнодушными к происхо-
дящему, значит эта статья напи-
сана мною не напрасно.

Андрей 
Заренков

Поджог травы – 
тяжелое нарушение закона
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Вновь избранный 27 января на
пост мэра города Маарду Георгий
Быстров, бесспорно, является
ярким руководителем органа мест-
ного самоуправления в Эстонии с
многолетним стажем. Обладаю-
щий тремя высшими образова-
ниями Быстров стал главой
Маардуской городской управы в
1994 году и до 2013 года сохранял
за собой эту должность, после чего
он стал председателем Маарду-
ского городского совета. Быстров
находился у власти 20 лет, и под
его руководством Маарду превра-
тился в современный заботящийся
об экологии небольшой город с
развитой инфраструктурой и насе-
лением 17 000 жителей, а также
местом, обладающим внушитель-
ным потенциалом в области про-
мышленности.

Город Маарду стал
серьезным вызовом
При Быстрове Маарду изменился

до неузнаваемости. Город украшен
разнообразными цветочными ком-
позициями и многочисленными
скульптурами. Старшее поколение
жителей города еще помнит стелю-
щийся над Маарду так называемый
«лисий хвост», оранжевое облако
ядовитых газов, поднимающееся
из трубы химического комбината,
и сопутствующий этому удушаю-
щий смрад. В воспоминаниях
также осталось агрязненное про-
мышленными стоками озеро, в ко-
тором невозможно было купаться.
Именно такой мрачный и замкну-
тый населенный пункт достался
Быстрову от его предшественни-
ков. Помимо проблем, связанных с
загрязненной окружающей средой
и благоустройством города, при-
шлось также решать вопросы, ка-
сающиеся безработицы, ведь с
закрытием химического комбината
многие жители города остались
без средств к существованию.
Имевшая место в 90-е годы эконо-
мическая реструктуризация отра-
зилась на Маарду куда
существеннее, чем на какой-либо
другой части Эстонии. Возникшие
трудности усугубились за счет
проблем и напряженной обста-
новки, причиной которых стал на-
циональный состав жителей
города. Решение сложившихся
проблем также пришлось взять на
себя руководителю местного само-
управления. На протяжении не-
скольких лет не было никакой
надежды получить какую-либо по-
мощь от центральной власти. Без
элементарной поддержки со сто-
роны государства город Маарду
был брошен на произвол судьбы
среди похожих небольших центров
предпринимательства. Следует
также вспомнить о спадах про-
изводства в нескольких промыш-
ленных поселках Ида-Вирумаа или
о прекращении развития города
Выхма в Вильяндимаа. Такая же
перспектива ожидала и Маарду,
если бы местное самоуправление
было менее активным и предпри-
имчивым. Плюс ко всему при раз-
бойничьем капитализме в 90-х

годах размах набирала преступ-
ность, что было особенно акту-
ально для таких регионов, как
Ида-Вирумаа, Таллинн и Ма-
арду. Именно такой вызов принял
Быстров на посту мэра города Ма-
арду. Несомненно, от подобной на-
грузки мог бы сломаться любой
неподготовленный человек, но Ге-
оргий Быстров оказался не из тех,
кто был готов легко сдаться. Не-
смотря на множество трудностей,
его упорный труд, бескорыстная
преданность делу и чувство мис-
сии помогли год за годом продви-
гаться к поставленной цели,
которой являлось создание совре-
менного социально сбалансиро-
ванного и безопасного города
Маарду, именно такого, каким мы
его видим сегодня.

В ходе такого развития, бес-
спорно, наблюдались и свои спады.
Экономический кризис конца про-
шлого десятилетия затронул и
предпринимательскую отрасль го-
рода Маарду. По причине сокраще-
ния транзита, вызванного
экономическими и политическими
причинами, уровень безработицы
в 2010 году достиг своего рекорд-
ного уровня. И в очередной раз
возникшие расходы на нормализа-
цию ситуации в большей степени
понесло местное самоуправление.
Пришлось создавать  простран-
ство, располагающее к инвестиро-
ванию, находить возможности
снижения уровня безработицы. За-
тормозить влияние негативных
факторов во многом помогли лич-
ные связи мэра Маарду и его уме-
ние найти партнеров как в
Эстонии, так и за ее пределами. На
сегодняшний день в городе Маарду
самый низкий уровень безрабо-
тицы в стране. И это не удиви-
тельно, ведь через город проходит
три четверти эстонского транзита
нефти, а порт Мууга является
одним из крупнейших грузовых
центров на Балтийском море. А
если к вышеперечисленному доба-
вить еще и десятки фирм, зани-
мающихся логистикой, Ирускую
электростанцию и различные пред-
приятия, предлагающие свои
услуги в области торговли и обслу-
живания, которых в последние
годы стало немало в городе, то
можно увидеть, какой сейчас у Ма-

арду потенциал. Всего этого невоз-
можно было бы добиться, если бы
не выбранная местной властью по-
литика, основанная на содействии
развитию предпринимательства, и
умение органов правления завязать
и поддерживать внешние отноше-
ния. Все это привело к тому, что
город Маарду стал относительно
крупным центром.

Маарду – хорошее
место для прожива-

ния
Если провести опрос среди жите-

лей Маарду на тему, довольны ли
они тем, как развивается их родной
город, ответы, несомненно, будут
только положительные. Местное
население хвалит как общее благо-
состояние города, так и социаль-
ные системы и развивающиеся
инфраструктуры. Много о том, как
работает городская власть, говорит
и тот факт, что для каждого ре-
бенка в Маарду приготовлено
место в детском саду.

Далеко не все органы самоуправ-
ления  могли бы похвастаться
таким результатом. Наличие сво-
бодных мест в детском саду и воз-
можность получить достойное
образование в местной школе
можно считать весомыми аргумен-
тами для молодых семей, которые
рассматривают Маарду в качестве
места для проживания. Это не что
иное, как инвестиции в будущее,
что Георгий Быстров и отстаивал,
находясь на посту мэра города или
председателя совета. Будучи опыт-
ным руководителем, он, без-
условно, понимает, насколько
важно способствовать развитию
образования и учитывать интересы
молодежи.

жители Маарду 
по-настоящему

ценят 
свой родной город

Как известно, всегда найдутся те,
кто не прочь поворчать. Однако
среди населения города мэр все же
является бесспорно авторитетной
фигурой. Более того, в числе поли-
тических конкурентов Быстрова
найдутся и такие критики, которых
пугает популярность столь успеш-
ного и трудолюбивого главы го-
рода. Причиной того, что Быстров
столь продолжительный период
находится в должности, стараются
выставить его стремление к авто-
ритаризму, а не доверие горожан,
которое вызывает талантливый и
ответственный руководитель в
лице Георгия Быстрова. Однако,
как показали результаты выборов в
органы местного самоуправления,
люди больше доверяют не тем
мэрам, которые упорно стремятся
объединиться с правящими парла-
ментскими партиями, а тем, кото-

рые на протяжении многих лет
придерживаются своей независи-
мой линии. Быстрову, несомненно,
было бы проще отразить различ-
ные политические нападения, если
бы он был членом партии, стоящей
у власти, представители которой,
несомненно, обращались к столь
популярному главе города с пред-
ложением вступить в ряды их пар-
тии. Но Георгий Быстров является
слишком независимой фигурой
для того, чтобы продать себя ради
временных удобств, и слишком
честным, чтобы принять столь от-
ветственное решение ради непро-
должительного успеха.

Быстрова побуждают к действию
интересы городских жителей, а не
политические кредиты. Возможно,
именно в такой смелости оста-
ваться самим собой и стоит искать
формулу успеха Быстрова, а также
причины неиссякаемого рвения, с
которым его кое-кто пытается дис-
криминировать в глазах обще-
ственности. Дотошные оппоненты
Быстрова неустанно пытаются
отыскать какие-то мелкие ошибки
в управлении городом, и когда де-
магогических обвинений стано-
вится недостаточно, на помощь
призывают Языковую инспекцию,
несмотря на то, что мэр Маарду
может найти общий язык с жите-
лем города любой национально-
сти. И, наконец, даже самым
неистовым критикам приходится
признать, что развитие Маарду,
бесспорно, впечатляет. Всего за два
десятилетия мрачный населенный
пункт, наполненный химией, пре-
вратился в прекрасный город, кото-
рый многие с гордостью называют
своим домом.

У Маарду есть Быстров, у Ма-
арду - есть будущее!

Георгий Быстров – 
эстонский мэр с многолетним стажем

Департамент шоссейных работ
заключил в январе 2015 года до-
говор на проектирование и строи-
тельство неоконченной части
виадука Крооди. Подрядчиком
проекта станет фирма
Lemminkäinen Eesti AS. Цель про-
екта - закончить стоительство
виадука и направить движение по
продолжению Вана-Нарва мнт на
улицу Комбинаади, минуя желез-
нодорожный переезд на Вана-

Нарва мнт и не пересекая Петер-
бургское шоссе.
Подрядчик планирует начать ак-

тивную строительную деятель-
ность в течение марта и закончить
проект в сентябре. В ходе строи-
тельства будут возведены 5 до-
полнительных опор, на которые в
конечном итоге будет опираться
монолитная железобетонная
плита виадука. Щирина дороги
составит 10,2 метра. С южной

стороны виадука будет проложена
отделенная от проезжей
части трех с половиной метровая
пешеходно-велосипедная до-
рожка.
Подрядчик просит всех водите-

лей быть внимательными и терпи-
мыми в связи с движением
строительного транспорта в рай-
оне сооружаемого объекта.

Источник:
www.maardu.kovtp.ee

вИаДУК КрООДИ БУДет 
ДОстрОеН К сеНтяБрЮ
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Анатолий Гроздов
Житель г. Маарду

По своему характеру человек я лю-
бознательный, всегда стремлюсь
быть в курсе событий. Регулярно
читаю прессу, заглядываю в интер-
нет. И всегда останавливаю внима-
ние на статьях, повествующих о
нашем городе. 
Очень расстраиваюсь, когда Ма-

арду представляют не таким, какой
он есть на самом деле, а в искажен-
ном виде или сознательно представ-
ленным авторами в черном цвете.
Недавно поймал себя на мысли, что
такого рода очернительских статей
стало появляться намного больше,
чем раньше. Последние из них
вышли под авторским содруже-
ством Маргариты Корнышевой и
Владимира Дегтяренко. Трудно ска-
зать, что именно послужило рожде-
нию этого пишущего тандема
(Корнышева – корреспондент и
один из руководителей портала
Дельфи, а Дегтяренко (как выясни-
лось) - заезжий господин из Кохтла
– Ярве, не понятно каким образом
просочившийся в депутаты Маарду-
ского горсобрания). Впрочем, что
сближает этих людей, – наверное,
не так важно, гораздо важнее по-
нять, для чего им понадобилось с
завидным постоянством хулить в
нашем городе все, что составляет у

коренных маардусцев предмет
любви и законной гордости, а это
чистота, порядок, неотъемлемые ат-
рибуты городского жизнеустрой-
ства, без которых город теряет свое
лицо и становится простым нагро-
мождением серых безликих домов,
окруженных грязными улицами,
разбитыми дорогами и тротуарами,
заросшими сорняками полянами.
Представьте себе сегодняшний Ма-
арду без его многочисленных ухо-
женных газонов, детских площадок,
скульптурных композиций, веселых
фонтанов и светлых отремонтиро-
ванных домов; это был бы совсем
другой город - такой, каким мы ви-
дели Маарду лет 25 – 30 назад. Кто
помнит или хотя бы слышал об этих
временах, имеет возможность
сравнивать, а, сравнив, сделать
выбор. Так вот, я, как, очевидно,
многие другие маардусцы, без раз-
мышлений выберу нынешний Ма-
арду и буду выступать за то, чтобы
местные власти не меняли много-
летний курс на развитие и процве-
тание города, чтобы он был еще
чище и благоустроенней, чтобы мо-
лодые семьи хотели здесь жить, ро-
жать и воспитывать детей и чтобы
любой приезжий человек, увидев
Маарду, захотел в нем остаться на-
всегда.
А что пишут названные авторы

(кстати,  люди, которым судьба Ма-
арду вероятнее всего глубоко без-
различна)? Они безапелляционно
утверждают, что руководство горо-
дом бесцельно транжирит огром-
ные бюджетные деньги именно на
то, что делает наш город одним из
красивейших городов страны. Де-
лаются непрозрачные намеки на
некие бессмысленные траты и даже
на злоупотребления, правда, без
ссылок на конкретные факты. А что,
собственно, нам предлагают? А
предлагают очень простой и наибо-
лее популистский способ расходо-
вания средств налогоплательщиков
-  раскидать деньги по социальным

объектам, накормить всех стражду-
щих и жаждущих, иными словами –
раздробить муниципальные деньги
на мелкие доли и сделать двум –
трем тысячам горожан мелкие фи-
нансовые подношения. 
Не спорю, внешне все выглядит

очень благородно и заманчиво. Я и
сам человек не богатый, с удоволь-
ствием воспринял бы неожиданное
и приятное поступление в семей-
ный бюджет, и такое решение, я
думаю, в городе с благодарностью
примет большинство населения.
Как я понимаю, именно на это нор-
мальное желание людей жить бо-
гаче и лучше делается расчет. 
А теперь реально представим себе,

что именно так и произошло. Бюд-
жет, сформированный нашими об-
щими усилиями, словно пирог,
делится между нами же, причем те,
кто побогаче, естественно, ничего
не получат (они не нуждаются),
хотя как раз на них приходится наи-
большая часть налоговых поступле-
ний. А дальше сценарий такой: мы
добросовестно проели и пропили
пособия, ослабили удавку долгов и
кредитов, вдохнули «глоток свежего
воздуха» и через 2-3 месяца (на
большее муниципальных средств не
хватит) остались у того же разби-
того корыта. В это время город, ли-
шенный возможности нормально
функционировать и развиваться,
начнет медленно, но уверенно хи-
реть и приходить в запустение.
Через 2-3 года распределительно –
благотворительной системы бюд-
жетного планирования от красавца
Маарду не останется и следа -
только его призрак. Мы вернемся во
времена, когда город прочно удер-
живал дурную славу богом забы-
того местечка и его всячески
старались объехать стороной, не то
чтобы в нем жить. 
Кто часто ездит по Эстонии, навер-

няка видел подобные города и по-
селки, так и не сумевшие за
десятилетия встать на ноги, пора-

жающие воображение разбитыми
стеклами брошенных домов и раз-
валившихся предприятий, запущен-
ными парками и скверами,
сгнившими скамейками и упав-
шими деревянными столбами улич-
ного освещения.
Нормальный вопрос: Хотим ли мы

все это для Маарду взамен сомни-
тельных временных благ, которые
нам ненавязчиво предлагают ново-
явленные маардуские радетели?
Лично я  говорю твердо: - нет, не
хочу, потому что все это уже пере-
жил и все видел. Говорю нет, по-
тому что в Маарду уютно и
комфортно живут моя семья, друзья
и знакомые, потому что люблю свой
город, с огромным удовольствием
прогуливаюсь по его паркам, ал-
леям и свежескошенным лужкам,
наслаждаюсь красотой ухоженных
цветочных клумб и аккуратно под-
стриженных деревьев. И все это я
никогда не променяю на эфемерные
блага, которые сулят нам сладко-
речивые сторонние наблюдатели,
задавшиеся чьей-то неведомой
целью -  внушить нам чувство недо-
вольства городскими управленцами,
посеять протестные настроения и
побудить к смене руководства. 

А, простите за вопрос: кого на кого
нам менять? Критики на этот во-
прос умышленно не отвечают, но
дают нам понять: если все плохо и
все не так, надо сначала избавиться
от нынешней власти, а уж новые
правители появятся незамедли-
тельно, и уж они – то все сделают
правильно, справедливо, по – дру-
гому. 
Я не одно десятилетие живу на

земле и неоднократно наблюдал, как
происходят тихие «бархатные» ре-
волюции, как возбужденные и
вдохновленные люди, поверившие
ложным идеям и посулам, реши-
тельно, без лишних размышлений
добиваются смены правящих режи-
мов. Но давайте вспомним, в сколь-
ких случаях такие перемены

заканчивались воплощением бла-
гостных мыслей и светлых целей...
Разве немало  жизненных примеров
тому, как благородный народный
порыв заканчивался крушением на-
дежд, еще большими потерями и
разочарованиями…

Отвечая себе на эти вопросы, все-
гда предпочитаю опираться на на-
родную мудрость, гласящую, что
«От добра - добра не ищут», а
также, что «Старый друг – лучше
новых двух».
Не хочу никому навязывать свое

мнение. Каждый человек силен
своим умом и богат собственным
жизненным опытом, и поэтому
опять же по – разному смотрит на
мир и воспринимает окружающую
действительность. Однако я взял на
себя смелость публично высказать
свою точку зрения в надежде пробу-
дить у людей желание подумать и
понять истинные цели тех, кто на-
вязывает нам умелую пропаганду и
отлично смонтированную подборку
обличительной критики. Подумаем,
кто и что стоит за этими обличите-
лями. Кому выгодно раз за разом
дискредитировать маардуское руко-
водство в глазах горожан, сея расту-
щие недовольство и недоверие? 
В конце – концов, давайте ответим

себе на простой вопрос: А нам это
надо?

И, коль скоро мы действительно
чем-то недовольны и хотим что-
либо изменить к лучшему, не проще
ли прийти к ответственным долж-
ностным лицам мэрии или к депу-
татам горсобрания, где в открытой
беседе и в режиме спокойного диа-
лога высказать свою озабоченность
и пожелания. Неужели так хуже,
чем копить и множить обиды в
сердце, шушукаясь по углам, тира-
жируя и преувеличивая слухи, спе-
циально сфабрикованные  и
посеянные для расшатывания
устоев городской жизни, слухи,
рожденные сомнительными источ-
никами в сомнительных же целях…

Собственное мнение

«я влюблен  в Маарду, а Вы?»

В последнее время  некоторые

электронные и печатные СМИ об-

рушили на Маарду и мэра города

резкую критику. При этом авторы

таких материалов утверждают,

что передают настроения и мне-

ния самих маардусцев. Редакция

МП попыталась прояснить ситуа-

цию, для чего провела небольшой

экспресс – опрос горожан на пред-

мет того, что они думают о нега-

тивных выпадах средств – медиа

против Маарду и его руководства,

а также о том, что люди сами го-

ворят о свое городе. 

Вот, что горожане сказали на-

шему корреспонденту:

Андрей, 44 года
Мне редко попадаются на глаза

такие отрицательные статьи, по-
тому что я не систематически читаю
нашу прессу. Если вижу объектив-
ную критику, то отношусь к ней
спокойно, ведь у кого нет недостат-
ков - только у тех, кто ничего не де-
лает. А маардуское руководство
работает нормально, и наш город в
полном порядке, по крайней мере
мне здесь нравится жить и работать.

Пилле, 67 лет
Были времена, когда я сама не-

редко возмущалась теми порядками,

которые сложились в Маарду.
Помню, как ходила в горуправу, пи-
сала жалобы и даже скандалила.
При Быстрове многое изменилось в
лучшую сторону, очень много сде-
лано в части бытового обслужива-
ния, благоустройства города,
торгового обеспечения. Конечно,
всегда хочется, чтобы было еще
лучше, и для этого есть условия и
возможности. Но просто так ругать
Маарду и нашего мэра, я считаю,
неправильно и несправедливо.
Здесь что-то не так, за этим стоят
какие –то внешние силы, которым
Быстров не нравится или мешает.
Раиса, 31 год
Я живу в Маарду всего несколько

лет, но переехала сюда совершенно
сознательно, потому что здесь
давно живет моя двоюродная се-
стра, и от нее я всегда слышала о
Маарду только хорошее. Да и сама
я убедилась, что город хорошо обу-
строен и быт здесь налажен, нет ни-
каких проблем, которые бы
затрудняли жизнь и которые бы не

решались годами. А выпады против
Маарду и Быстрова мне совер-
шенно непонятны, тем более, когда
пишут, что жители выступают про-
тив нашего мэра и намерены соби-
рать подписи за его отставку. Хотя
Быстров действительно руководи-
тель в возрасте, но, по-моему, это не
мешает ему хорошо управлять го-
родским хозяйством. Это тот слу-
чай, когда «старый конь борозды не
портит».

Дмитрий, 29 лет
По-честному, я бы таким журнали-

стам, которые все хают и критикуют
бил бы морду, чтобы не лили везде
грязь и не баламутили людей. И так
сейчас жить нелегко, а тут еще эти
бумагомаратели подливают масло в
огонь. Проблемы есть везде, не
только в Маарду. Но у нас хотя бы
как-то пытаются их решать, а в дру-
гих местах и того хуже. Так зачем из
мухи делать слона и писать об ужа-
сах, которых нет. Думаю, что такие
статьи пишутся, чтобы настроить
горожан против руководителей.

Кому – то нужна  смута и смена вла-
сти. Но это пустая и глупая затея,
ничего не выйдет.

ильмар, 55 лет
Я живу в Мууга, причем уже пол-

тора десятка лет. Раньше мы почти
не ощущали, что принадлежим к
Маарду, все делали сами, без
оглядки на самоуправление. Теперь
совсем другое дело. Видно, что за
благоустройство территории района
городское руководство взялось ос-
новательно. Постоянно что – то де-
лается: дороги ремонтируются, снег
убирается, трава скашивается, одни
коммуникации меняются, а новые
прокладываются. Появились супер-
маркет «Максима ХХ», новое уют-
ное кафе, а главное – по всему
Мууга построены пешеходные до-
рожки, а это очень удобно для про-
гулок. Да и общественный
транспорт ходит бесперебойно, по
расписанию. Так что жаловаться не-
чего. А критика, когда она надуман-
ная, - пустое сотрясание воздуха.
Мы-то живем не где-нибудь, а здесь,

в Маарду, и поэтому видим, когда
говорят правду, а когда ложь.

Елена, 17 лет
В Маарду я родилась и выросла, а

мои родители живут здесь около 30
лет. И никогда наша семья даже не
помышляла уехать из нашего го-
рода, хотя возможности были.
У меня в Маарду все: школа,

друзья, спорт, увлечения… Я и в
Таллинн-то езжу не чаще двух раз в
месяц - нет такой потребности. Дру-
гое дело, что у нас нет Вузов и тех-
никумов, а поступать куда-то
обязательно придется, сейчас без
образования нельзя. Но, даже закон-
чив учебу, у меня есть намерение
вернуться в Маарду, главное найти
работу по специальности. Когда го-
ворят или пишут о Маарду всякие
нелепицы, бывает обидно, т.к. эти
люди совсем не знают наш город, а
я хочу, чтобы в Эстонии знали о Ма-
арду то, каким он является на самом
деле – красивым, чистым и уютным.
Думаю, что нам самим надо писать
правду, а маардуским властям – тем
более, и не оставлять без внимания,
когда город несправедливо, без вся-
ких причин ругают и создают о Ма-
арду искаженное впечатление.

ГОРОжАНЕ О ГОРОДЕ
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Уже более 5 месяцев у жителей
города Маарду есть возможность
наряду с коммерческими авто-
бусными линиями также исполь-
зовать еще одну очень хорошую
возможность для поездок в Тал-
линн: пользоваться автобусной
линией №100.  как обстоят дела
с этим проектом?
Дела обстоят хорошо, можно даже

сказать, очень хорошо для начала
запуска одной новой автобусной
линии. Будучи практиком, я знаю,
что на обкатку новой линии уходит
около 2 лет. Первые  три месяца
пришлись на период смены года и
начало нового года,  но все же рост
числа пассажиров примерно на
30% нас всех очень радует. Те, кто
ездил в Таллинн и обратно на авто-
бусе обслуживаемой AS Temptrans
линии, остались довольны: билет
дешевле, автобус чистый и теплый,
можно сидеть, беседовать с сосе-
дом – чего еще желать?

Но вот спросим тогда, какие
планы у горуправы на будущее,
какие сюрпризы принесет этот
или следующий год жителям на-
шего города?
Желание и цель нашей команды,

маардуского горсобрания и гору-
правы, чтобы автобусное сообще-
ние между Маарду и Таллинном в
еще большей степени учитывало
желания жителей. Уже сейчас у
меня постоянно спрашивают, по-
чему этот замечательный автобус
№100 ходит только по одному
маршруту, почему он не ходит по
Петербургскому шоссе, по Старо-
Нарвскому шоссе, через жилой
район Мууга. Подчеркну, что эта
первая автобусная линия №100
была запущена для того и по та-
кому маршруту, чтобы снизить на-
грузку на коммерческие линии в
утреннее и вечернее время, увели-
чить количество возможностей для
поездок и повысить уровень удоб-
ства для всех. Это ведь только на-
чало использования первой и пока
единственной общественной авто-
бусной линии. 

Вопросы, которые я получаю от
пассажиров,  показывают, что пора
начинать подготовку к формирова-
нию с 1 января 2016 г. новой сети
маршрутов в сотрудничестве с
Центром общественного транс-
порта Харьюмаа, под чьим руко-
водством был проведен
международный тендер на запуск
линии №100 и который есть и оста-
нется заказчиком также и новых ав-
тобусных линий Маарду -Таллинн.
Сотрудничаем мы успешно, и на-

деюсь, что так будет и в будущем.
При формировании новых марш-

рутов важным как для меня, так и
для всех пассажиров является то,
чтобы это делалось не в кабинете
за столом, а все же по возможности
учитывая желания и мнения жите-
лей нашего города, а также резуль-
таты научных исследований,
проведенных инженерным бюро
«Stratum», и опросов о нашем авто-
бусном движении
Таким образом, в организации на-

шего автобусного сообщения с 1
января 2016 года наступит новый
этап, и горуправа сама, а также в
сотрудничестве с Центром обще-
ственного транспорта Харьюмаа
делаем все возможное для того,
чтобы наши пассажиры, жители
нашего города получали качествен-
ные услуги в сфере общественного
транспорта при передвижении
между родным городом и Таллин-
ном на всех создаваемых маршру-
тах и во всех автобусах, обслу-
живающих эти линии.
Надеюсь, этот ответ порадует

всех, кто для поездок в Таллинн
пользуется автобусами. Но вер-
немся к дню сегодняшнему и по-
говорим, а также еще раз
объясним маардусцам, кто может
ездить на линии №100 бесплатно,
кто по льготной цене, что это за
чудесная зеленая общая про-
ездная карточка и почему я дол-
жен эту зеленую карточку еще и
персонифицировать.

Здесь прозвучало несколько важ-
ных для всех нас вопросов, но раз-
беремся по порядку.

Льготы теперь уже на всех ли-
ниях, т. е. как на общественной
линии №100, так и на коммерче-
ских линиях действуют начиная с 1
января 2015 года. В позапрошлом
номере «Маардуской панорамы»
было опубликовано постановление
Маардуского горсобрания, в кото-
ром как раз и говорилось о том, кто
получает стопроцентную скидку,
кто 40 процентов, и какие доку-
менты подтверждают право на про-
езд в автобусе.

Повторенье, как известно, - мать
ученья, а посему…

Право на бесплатный проезд
имеют следующие лица:
До 31.12.2015 г. пенсионеры в воз-

расте от 63 лет и старше. Начиная
с 1.01.2016 г.  пенсионеры в воз-
расте от 65 лет и старше;
Дети из семей с 3 и более детьми;
Участники ликвидации аварии на

Чернобыльской АЭС;
Лицо, сопровождающее ребенка-

инвалида в возрасте до 16 лет;
Лицо, сопровождающее инвалида

в возрасте от 16 лет и старше,
имеющего глубокую степень инва-
лидности;

Почетные граждане города Ма-
арду;

Полицейские чиновники и сол-
даты срочной службы ЭР в форме.

Право проезда по льготной
цене:
Для следующих лиц в качестве

льготы за проезд установлена
скидка в размере 40% на 30-днев-
ный проездной билет:

1.Ученики общеобразовательных
школ, обучающиеся в ЭР, в период
с 1сентября по 20 июня;

Студенты, обучающиеся в ЭР, в
период с 1 сентября по 20 июня;

До 31.12.2015 г.  пенсионеры в
возрасте до 63 лет. Начиная с
1.01.2016 г.  пенсионеры в возрасте
до 65 лет;

Один родитель из семьи с 3 и
более детьми.

На льготы на проезд имеют право
только зарегистрированные в Ма-
арду жители. Валидатор в автобусе
сразу распознает по общей про-
ездной карточке, являетесь ли Вы
зарегистрированным жителем го-
рода  и соответственно следует ли
вам покупать билет по полной
цене!

Теперь поговорим о незнакомом
слове «персонифицирование»:
электронная зеленая проездная
карточка «привязывается» к Ва-
шему имени и несет в себе инфор-
мацию о том, являетесь ли Вы
пенсионером, учеником, членом
многодетной семьи и т. д., то есть
лицом, имеющим право на бесплат-
ный либо льготный проезд на авто-
бусных линиях в соответствии с
решением Маардуского горсобра-
ния, принятым в ноябре 2014 г.

Дополнительный плюс использо-
вания т. н. электронной общей про-
ездной карточки заключается в том,
что пользующиеся ей жители с ее
помощью присоединятся либо уже
присоединились к электронной си-
стеме продажи билетов, действую-
щей в Харьюмаа и Таллинне.
Каждый пользователь может поло-
жить на эту карточку деньги и по-
купать как одноразовые билеты,
так и 30-дневный проездной, а
также другие типы билетов. Присо-
единение к электронной системе
приносит Вашему кошельку вы-
году в размере 20%. Также общую
проездную карточку можно будет
использовать для подтверждения
права на проезд и/или льготу и на

новых общественных автобусных
линиях, которые будут запущены
уже в нынешнем либо в следую-
щем 2016 году. Таким образом, я
рекомендую всем пассажирам об-
завестись этой карточкой и пользо-
ваться ей, потому как удобство
всегда важнее других прелестей
жизни!

У меня теперь возник вопрос:
почему многолетний перевозчик,
обслуживающий наши коммер-
ческие линии, AS Temptrans не
использует эту успешно дей-
ствующую зеленую электронную
проездную карточку на всех
своих автобусных линиях?
Этот вопрос следует задать руко-

водству AS Temptrans, так как речь
идет о коммерческих линиях. На-
сколько мне известно, руководство
уже давно занимается этим вопро-
сом, и я надеюсь, что оно сможет
нас всех приятно удивить уже в
этом году, и можно будет и на этих
линиях удобно регистрировать свое
право на проезд. Пассажиры ждут
такую возможность уже давно!
На автобусной линии №100 ис-

пользуются устройства продажи
билетов, произведенные по новей-
шим технологиям, и даны в пользо-
вание перевозчику. Пассажирам
удобной ею пользоваться, а главное
– дешевле!

Что тогда житель города Ма-
арду должен иметь в виду и за-
помнить перед тем, как
воспользуется общественной ав-
тобусной линией №100?
Прежде всего то, что для его ко-

шелька выходит дешевле пользо-

ваться этой линией, что автобусы
эти удобны, что с зеленой про-
ездной карточкой можно ездить не
только по маршруту Маарду-Тал-
линн, но, если есть желание, и по
всему Харьюмаа, и то, что рядом с
ним всегда находятся соседи, у ко-
торых всегда хорошее настроение!
Но, как обычно, всегда есть во-

просы о том, куда обращаться за
помощью либо с предложениями.

Советую всегда спрашивать до
того, как проблема возникает. Ра-
ботники Маардуской горуправы,
начиная с соцотдела и до руководи-
теля проекта, всегда готовы вам во
всем помочь. Телефоны и адреса
вы сможете найти на нашей стра-
нице в Интернете по адресу
www.maardu.ee и на домашней
странице заказчика данной авто-
бусной линии – Центра обществен-
ного транспорта Харьмаа
info@harjuytk.ee.

Подчеркну, что чем лучше связь
между составляющими треуголь-
ника пассажир-перевозчик-заказ-
чик, тем лучше качество
предоставляемой услуги.

Жду ваши предложения, сообще-
ния о проблемах и радостях по по-
воду общественной автобусной
линии №100 (в будущем 101+, 102+
и т. д.) по эл. почте
vaino.moor@maardu.ee либо в рабо-
чие дни по телефону 5770 3552.

Комфортных и приятных вам по-
ездок!

Вяйно Моор
Руководитель проекта

ВОПРОСЫ руководителю проекта 
автобусной линии №100 Вяйно Моору

Владимир иванович, 84 года
Это полное безобразие, когда видишь на-

падки на наш Маарду. И кто это делает?
Люди, которых с нашим городом ничего не
связывает. Они берут на себя смелость судить
и рядить, давать оценки и тиражировать свое
мнение на всю страну. Не знаю, почему наше
руководство смотрит на такие публикации
сквозь пальцы. По-моему, надо не молчать,  а
давать отпор на каждую статью, в которой
Маарду осознанно охаивается. И нашему

мэру Георгию Быстрову не престало молча
сносить незаслуженные обиды, а наказывать
обидчиков. Ведь должны же быть законы, за-
щищающие честь и человеческое достоин-
ство от оскорбительных выходок. Значит,
надо найти соответствующие статьи и в су-
дебном порядке разбираться с недобросовест-
ными борзописцами. А так получается, что

все остается без последствий, а это только
усиливает наглость тех, кто напрочь забыл о
совести и морали. 
 Уважаемый читатель!
Наш опрос не претендует на полную объ-

ективность, т.к. количество опрошенных
не дает законченной картины о суще-
ствующих среди горожан взглядах. Но

даже точка зрения  этих 7 маардусцев -
людей, совершенно разного возраста, ничем
между собой несвязанных, позволяют сде-
лать определенный вывод о том, что ав-
торы скандальных публикаций и
разоблачений в иногородних СМИ как ми-
нимум сильно сгущают краски, когда пред-
ставляют в черном свете Маарду и его
руководителей. А как воспринимать их
огульную критику - решать каждому из
нас.

ГОРОжАНЕ О ГОРОДЕ

ГОРОДСкАя жизНЬ
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Анатолий Егоров.
Член правления

Maardu linnavarahooldus OÜ

В феврале 2015 года с дружеским
визитом в Маарду находилась
представительная делегация из
Минска, с одним из районов кото-
рого у Маарду есть договор о
дружбе и сотрудничестве.  Как и
ряд других ответственных работ-
ников нашего города, я был удо-
стоен чести  присутствовать на
встрече мэра города  с    белорус-
скими гостями. Состоялся крайне
содержательный  разговор как об
истории Маарду и о его текущих
проблемах, так и  о тех впечатле-
ниях, которые гости получили в
ходе своего визита в Маарду. Но
не скрою, мне особенно лестно
было слышать о том  восхищении
чистотой и порядком в Маарду, ко-
торое прозвучало из уст руководи-
теля белорусской делегации. А
ведь Минск, как, впрочем, и вся
Белоруссия славятся таким исклю-
чительным благоустройством,
какое трудно найти даже в ухожен-
ной  Европе! Как говорится, мин-
чанам есть с чем сравнивать! Чему
радоваться-то  пробурчит в ответ
какой-нибудь критик всего и всех?
И в ответ  я напомню известную
притчу про «эффект бабочки», в
соответствии с которой только
взмах  крыльев бабочки может из-
менить климат на целом конти-
ненте. Философский смысл этой
притчи в том, что всё в нашем
мире взаимосвязано. И социоло-
гами, если уж продолжить эту
тему, давно установлена прямая
зависимость между окружающим
человека миром и его поведением
в этом мире. Таким образом,
решая проблемы благоустройства
города, мы тем самым создаём и
материальные предпосылки для
более позитивного общественного
поведения всех горожан. В этой
связи надо прямо сказать, что
идеологом и очень требователь-
ным борцом за установление дик-
татуры порядка в городе
постоянно выступает Георгий Ва-
сильевич Быстров.   И в перечне
его многочисленных и сложных
должностных обязанностей мэра
Маарду   ежедневный контроль
над деятельностью городских ком-
мунальных служб, забота об их
постоянном развитии стоит на
одном из первых мест. Именно с
целью поднятия благоустройства
города на новый качественный
уровень в 2010 году по его инициа-
тиве было учреждено хозрасчёт-
ное паевое товарищество по
обслуживанию городского имуще-
ства Maardu Linnavarahooldus OÜ,
стопроцентным владельцем паёв
которого является городское само-
управление. Разумеется, как это
обычно и бывает, в начале своей
деятельности это  предприятие пе-
режило непростые трудности
роста. Не было  в нужных количе-
ствах ни квалифицированных ра-
ботников, ни высоко-
производительной техники, что не

позволяло осваивать в полном
объёме предлагаемые городом  ра-
боты. И, как следствие, коллектив
не мог зарабатывать  столько,
чтобы средств хватало как для
комплектования необходимого
штата, так и для приобретения
коммунальной техники. Поэтому
не редки были задержки с выпла-
той заработной платы, несвоевре-
менно производились налоговые
платежи, что приводило часто к
временным закрытиям расчётного
счёта предприятия. Но как рачи-
тельный хозяин и это главное,  го-
родские власти во главе с мэром в
это трудное время не на словах, а
на деле помогли коллективу
Maardu Linnavarahooldus OÜ как в
приобретении необходимой тех-
ники, так и в развитии  производ-
ственной базы. В частности,
только в прошедшем 2014 году
был куплен новый универсальный
коммунальный трактор Willi 455В
и построен вместительный совре-
менный ангар, который позволил
решить проблему безопасного
ночного гаражирования дорого-
стоящей техники, во-первых, и
создал комфортные не зависящие
от капризов погоды условия для
работы персонала в ходе её экс-
плуатационного обслуживания и
ремонта, во-вторых.  От имени
коллектива выражаю искреннюю
благодарность как членам город-
ской управы и городского собра-
ния Маарду, так и всем
причастным к решению наших
проблем работникам городской
управы.  И сегодня без ложной
скромности можно констатиро-
вать, что оказанная поддержка
привела к ожидаемым положи-
тельным результатам. В настоящее
время в собственности предприя-
тия числятся 15 единиц   комму-
нальных автомобилей и тракторов
различных классов и 15 перенос-
ных триммеров с бензиновыми
моторами. Техническую эксплуа-
тацию всего  этого сложного хо-
зяйства, равно как и выполнение
всех договорных работ, требую-
щих напряжённого труда дворни-
ков, косарей, шоферов,
трактористов, электриков и иных
специалистов, обеспечивает тру-
довой коллектив Maardu Linnava-
rahooldus OÜ,  численность

которого сегодня составляет 53 че-
ловека. Мы обеспечиваем эксплуа-
тационное обслуживание сетей
уличного освещения, городских
фонтанов, общественного туалета,
детских игровых площадок, мест
сбора мусора и иных отходов на
всей территории маардуского са-
моуправления. Содержим в надле-
жащем виде дорожные знаки и
автобусные остановки,  кладбище,
лесопарк, городские пруды. Ис-
полняем весь объём зимних и лет-
них работ по уходу за местными
дорогами, тротуарами, площадями
и газонами. Надеемся уже с ок-
тября текущего года осуществлять
полный цикл  зимних работ по
уходу за дорогами и тротуарами не
только в Маарду, но и в Мууга.
Для достижения этой цели в пла-
нах текущего года приобретение
двух новых тракторов. В ближай-
шее время планируем купить   обо-
рудование для ямочного ремонта
дорог горячим асфальтом и про-
должить развитие производствен-
ной базы на территории Ринги
13А. Вместе с этим,  не углубляясь
далее в чисто производственные
аспекты деятельности Maardu Lin-
navarahooldus OÜ, выделю глав-
ное, а именно тот значительный
социальный эффект, вследствие
которого в наше непростое время
53 жителя Маарду имеют устой-
чивые рабочие места хоть со
скромной, но гарантированной за-
работной платой, а выплачивае-
мые ими налоги формируют
городской бюджет.  Казалось бы,
после преодоления естественных
трудностей роста настало время
почивать на лаврах и перед нашим
коллективом должны бы были от-
крыться новые перспективы на
путях решения главной задачи
ради чего, собственно, и было соз-
дано предприятие. Речь идёт об
исполнении силами Maardu Lin-
navarahooldus OÜ всего объёма
коммунальных работ, заказчиком
которых является маардуская го-
родская управа в лице своего от-
дела городского развития и
городского хозяйства Linna arengu-
ja majandusosakond (LAMO). Но
как тут не вспомнить гениально
написанные строки нобелевского
лауреата поэта Иосифа Бродского.
«И вечный бой. Покой нам только

снится. И пусть ничто не потрево-
жит сны»! И действительно, когда
работники нашего предприятия в
зимнее лихолетье не спят ночами,
чтобы к утру успеть очистить все
дороги и тротуары от снега, а в го-
лолёд посыпать их песчано-соля-
ной смесью, то горожанами это
воспринимается как должное. Их
не должны  волновать экономиче-
ские сложности,  стоящие перед
руководством предприятия и зача-
стую лишающие его сна. А
именно  достаточно ли заработано
средств для оплаты труда персо-
нала, для своевременной выплаты
налогов, для покупки новой тех-
ники и  обеспечения  ремонта уве-
личивающегося парка машин и
оборудования. Увы, наша авто-
тракторная техника большей своей
частью приобретена на вторичном
рынке с уже значительно вырабо-
танным техническим ресурсом. А
это обусловливает постоянные и с
каждым годом возрастающие экс-
плуатационные расходы на под-
держание её в рабочем состоянии.
Но ведь надо платить ещё и за по-
требляемые топливо, электриче-
ство, воду, песок и соль, за услуги
связи и охраны, за спецодежду и
прочее, прочее,  прочее, без чего
немыслимо высококачественное
исполнение заказываемых горо-
дом коммунальных работ. Так что
покой нам только снится. А в ре-
альной жизни происходит вечный
бой за обеспечение порядка в го-
роде.  К сожалению, бороться при-
ходится не только с объективными
проблемами как экономического,
так и организационно-техниче-
ского порядка, но и с упрощённым
подходом при обсуждениях  ре-
цептов решения этих самых про-
блем. К примеру, руководство
Maardu Linnavarahooldus OÜ, по-
стоянно наращивая техническую
вооружённость предприятия,  ме-
тодично расширяет перечень и
объёмы выполняемых работ,
чтобы больше заработать. И это
наша генеральная линия. Именно
такая стратегия позволит нам ре-
шить существующие экономиче-
ские проблемы, будь то отсутствие
достаточных оборотных средств,
приемлемый уровень рентабель-
ности, покрытие всё возрастаю-
щих расходов на оплату труда
персонала и на эксплуатационное
содержание техники.  Но нам ста-
вят в упрёк, почему мы не боремся
за получение дополнительных
объёмов работ в соседних воло-
стях и в Таллинне.  Поражаясь на-
ивности такого рода советов, тем
не менее, приходится корректно
оппонентам объяснять, что при су-
ществующем техническом и кад-
ровом положении наш коллектив
не сможет  одновременно выпол-
нять эти дополнительные одно-
типные работы и в Маарду и,
например, в Виймси или в Йы-
еляхтме,  или в Таллинне. Ведь в
пиковые сезонные нагрузки, когда
зимой по всей округе идёт обиль-
ный снег или имеет место гололёд,
а летом  бурно растёт трава  на

всех газонах, надо  оперативно
справляться с этими работами.
Причём одновременно как  в Ма-
арду, так  и в соседних волостях,
если бы даже и удалось получить
эти дополнительные работы, что
само по себе весьма проблема-
тично!? С другой стороны, у
наших работников возникает
вполне резонный вопрос, а почему
нам советуют  искать дополни-
тельные объёмы работ в соседних
волостях, когда и в Маарду ещё
имеется достаточно неосвоенных
Maardu Linnavarahooldus OÜ объё-
мов работ. А в получении этих
работ созданное местным само-
управлением коммунальное пред-
приятие имеет обусловленное
законом несомненное преимуще-
ство.  Ещё более странными пре-
тензиями выглядят ссылки на
нынешнюю тёплую зиму, которая
де выявила якобы излишек персо-
нала. При таком утверждении этих
как бы лишних работников  мы
могли бы сократить и тем самым
уменьшить расходы на оплату
труда персонала. Опять прихо-
дится терпеливо разъяснять, что за
дворниками, которые составляют
треть нашего коллектива, закреп-
лены строго регламентированные
территории, соответствующие фи-
зиологическим возможностям че-
ловека своевременно и
качественно их обслуживать.  И
вне зависимости от погодных
условий они должны содержать в
порядке эти площади. Водители
же автомобилей и тракторов зимой
в случае отсутствия снега или го-
лолёда занимаются техническим
обслуживанием и мелким ремон-
том своей техники, а летом просто
большая их часть пересаживается
на самодвижущие моторные ко-
силки райдеры, на  которых осу-
ществляется косьба травы на
газонах. На наш же взгляд,  наобо-
рот необходимо и дальше  инве-
стировать в приобретение
специализированной техники и
расширение соответствующих
технологических служб,  чтобы в
ближайшее время Maardu Linnava-
rahooldus OÜ обеспечил  освоение
своими силами всего объёма го-
родских коммунальных работ как
зимой, так и летом, прежде всего
на территории  Маардуского само-
управления. Чтобы и такие спе-
циализированные работы, к
примеру, как ямочный ремонт ас-
фальтированных покрытий дорог
и тротуаров, капитальный ремонт
и строительство новых линий
уличного освещения выполнялись
бы силами нашего предприятия, а
не варягами из Таллинна. В за-
ключение от имени  своих коллег
поздравляю жителей Маарду с на-
ступившим весенним сезоном.
Уверены, что предстоящие весна и
лето  принесут вам незабываемые
впечатления в том числе, наде-
емся, и от того порядка, который
царит в нашем городе. 

Диктатура порядка
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Маардуский Центр досуга: 
как идет становление?

Этот единственный вопрос мы задали Елене Егоровой

– администратору Маардуского Центра досуга. 

Ответ: Культурно-информационный центр, а также его
подразделение Центр досуга живут насыщенной куль-
турной жизнью. Только за истекший месяц было прове-
дено 10 мероприятий для жителей и гостей города.
Мероприятия очень разноплановые, непохожие одно на
другое. Среди них были два творческих вечера, а также
встреча с ветеранами, с награждением их юбилейными
медалями. Еще принимали делегацию из белорусского
города-побратима Минска. По этому случаю Маарду-
ское белорусское общество «Ялинка» дало концерт. Про-
шел также концерт классической музыки русского
культурного общества . Для жителей города проведены
лекции по работе квартирных товариществ, организо-
ванные Маардуской горуправой. Лекции читали ма-
гистры права Валерия Щербакова и Эрика Шоллер.
Также в марте месяце были запланированы и проведены
две художественные выставки. О выставке, проходящей
сейчас, в апреле, хотелось бы сказать особо. Автор кар-
тин - жительница нашего города, художник-аматор
Софья Тажиахмятова. Ее картины, насыщенные яркой
лучистой позитивной энергией, стали достойным укра-
шением нашего зала, и по достоинству были оценены
горожанами. 
Не стану перечислять все мероприятия, прошедшие в

Центре досуга, т.к. практически о каждом из них расска-
жет Маардуская панорама. 
Для нас, работников центра, в основу деятельности по-

ложена мудрая заповедь: «Не может быть второго шанса
произвести первое впечатление». Это обязывает коллек-
тив культурно- информационного центра проводить все
мероприятия на достойном уровне. Очень хочется соз-
дать для жителей и гостей нашего города, приходящих
в эти стены, особую атмосферу. 

Уважаемые маардусцы! В Центре досуга вы всегда
самые желанные гости!

Следите за анонсами, обращайте внимание на объ-
явления и рекламу. знайте: здесь вас ждут!

Интервью записал 
Александр Гусев

Выставка картин 
«Весеннее вдохновение»

23 марта 2015 года в Центре досуга откры-
лась выставка картин с чудесным наименова-
нием «Весеннее вдохновение». 

Автор работ Тажиахмятова Соня, родилась и живет в Ма-
арду. На выставке представлены 29 живописных картин, ис-
полненных масляными художественными красками. Это
первая выставка художницы, которая откликнулась на
просьбы Центра досуга и мэрии и предоставила для вы-
ставки свои картины. В настоящее время Тажиахмятова
Соня занимается в художественной студии «Эдельвейс».
Выставка будет открыта до конца апреля этого года.

В гостях у Чехова
В субботу, 7 марта 2015 года  в маардуском
Центре досуга состоялся спектакль «Медведь
предложил брак» по мотивам произведения
«Медведь» А.П.Чехова.

«Нет ничего труднее, как написать хороший водевиль!»,–
и это слова самого писателя. Шутка-пьеса была завершена
автором в феврале 1888 года. И 28 октября 1888 года состоя-
лась премьера спектакля. С тех пор более ста лет спектакль-
водевиль «Медведь» не сходит со сцены. Обойдя за это
время все профессиональные, любительские и самодеятель-

ные театры, он вдруг вновь зазвучал свежо и убедительно в
двадцать первом веке. Нестарый помещик Григорий Степа-
нович Смирнов приезжает в поместье к молодой вдовушке
с ямочками на щеках Елене Ивановне Поповой с тем, чтобы
взыскать с нее долг ее умершего супруга. Тяжело скорбящая
вдова–помещица совершенно не расположена заниматься
денежными делами. Сославшись на недомогание, она остав-
ляет без внимания гостя и игнорирует его присутствие. Ка-
тегорически не желая покинуть ее дом и проявляя свой
воинствующий характер, отставной поручик артиллерии
Григорий Степанович Смирнов затевает ссору и вызывает
вдову на дуэль. Желая отстоять свое достоинство и свою

честь, вдова принимает этот вызов. Борьба и единство про-
тивоположностей. Независимость и подчинение. Любовь и
ненависть. Смерть и жизнь. Где эта тонкая грань, которая
отделяет одно от другого, поддерживая их неразрывную
связь? И вот перед зрителем разворачиваются в своем раз-
витии взаимоотношения между мужчиной и женщиной от
момента знакомства до момента взаимного проявления чув-
ства любви. «Я, сударыня, на своем веку видел женщин
больше, чем вы воробьев. Я три раза стрелялся на дуэлях
из-за женщин. Двенадцать женщин бросил я, девять – бро-
сили меня. Довольно? Меня не тронут больше очи черные,
очи страстные, губки бантиком!», – именно эта необдуман-
ная реплика персонажа вызвала словесную перепалку.
Дальше – больше. Чем дальше в лес, тем больше дров. И
наш герой вызывает убитую горем женщину на дуэль. По-
пова приносит пистолеты и просит Смирнова научить ее
стрелять. Действия Елены Ивановны приводят помещика в
восторг - мало того, он в нее влюбляется и тут же признается
ей в любви. Попова отвечает ему взаимностью. В итоге в
конце спектакля Григорий Степанович Смирнов делает
предложение руки и сердца Елене Ивановне Поповой, кото-
рая это предложение принимает. Нынешний спектакль ма-
ардуские зрители смотрели в исполнении труппы
актеров самодеятельного театра «Jõelähtme Lava
Grupp». Руководитель театра и постановщик - Maie Rama-
jalg. Роль помещицы Елены Ивановны Поповы исполняла
актриса театра Eigi Tali. Роль помещика Григория Степано-
вича Смирнова исполнял актер театра Tiit Tammesson. Роль
лакея Луки исполнял актер театра Ülo Lomp. Роли служанок
исполняли актрисы театра Merike Kahu и Kaie Pall. История
театральной труппы берет начало пятнадцать лет назад,
когда спонтанно собралась небольшая группа энтузиастов-
театралов, как вспоминает об этом руководитель театра Маie
Ramajalg. Три года кропотливого труда понадобилось арти-
стам на то, чтобы стать на ноги и называться впредь теат-
ром. В репертуаре театра появились спектакли с участием и
десяти, и двенадцати актеров. Это был творческий успех.

25 сентября прошлого года ушел из
жизни известный певец Яак Йоала, ко-
торого хорошо знала и эстоноязычная,
и русскоязычная публика.

Яак Йоала родился 26 июля 1950 года
в Вильянди. Его родители тоже были
музакантами: мать Хельги Ридамяэ
была известным организатором музы-
кальных лекториев, отец Арно Йоала
был музыкантом, а позже целителем.
Путь Яака Йоала в качестве музыканта
начался с обучения игре на флейте в
средней музыкальной школе, а позже в
Таллинской музыкальной школе. Пе-
нием он занимался в эстрадной студии,
созданной при Эстонской националь-
ной филармонии.
С 1966 года Йоала играл на флейте и

пел в ансамбле «Kristallid» («Кри-
сталлы»), позже выступал с ансамб-
лями «Virmalised» («Северное
сияние»), «Radar» («Радар»), «Lainer»
(«Лайнер») и «Kollane allveelaev G»
(«Желтая субмарина Г»). Он также ис-
полнил главную роль в фильме «Двой-
ники» («Teisikud»).

Позднее, отказавшись от пения, он
был членом жюри песенных конкур-
сов, работал радиоведущим. Помимо
этого, он обучал в Таллинской музы-
кальной школе им. Г. Отса молодых
певцов. Как известно, сам Йоала му-
зыку не писал, но многие эстонские
композиторы, такие как К. Кикерпуу, У.
Найссоо, О. Эхала, А. Ойт и Р. Раннап
написали свои лучшие произведения
специально для него.

Последнее выступление Яака Йоала в
качестве певца состоялось летом 1996
года, когда он выступал с концертами
вместе с Иво Линна и Тынисом Мяги
по всей Эстонии.
Идею провести концерт, посвящен-

ный памяти Яака Йоала, подала учи-
тель вокала Маардуской школы ис-
кусств Марит Ялакас. Это была
хорошая возможность предложить по-
лучить музыкальные впечатления уче-
никами и учителям школы, родителям
и другим любителям музыки. В то же
время это был наш способ пожелать
вечного покоя любимому певцу, ин-
формация о здоровье и личной жизни
которого в последнее время необосно-
ванно много муссировалась.
Концерт состоялся 12 марта в 17

часов в Маардуской школе искусств. В
нем приняли участие в качетсве певцов
Тууле Ингель, Лаура Куур, Анастасия
Ильина, Диана Бондар и Надежда До-
бышева, а Марит Ялакас, конечно же,
аккомпанировала всем ученикам на
фортепиано. Прозвучали произведения
Арне Ойди «Два лунных луча в моей
комнате» («Kaks kuukiirt mu toas»), М.
Тибари «У дня долгие дорожки» («Küll
on päeval pikad rajad»). Также были ис-
полнены две песни на русском языке,
в т. ч. песня «Арена» из фильма «Двой-
ники».  Концерт завершили произведе-

ния Арне Ойди «На реке забвения»
(«Unustuse jõel») и «Летняя ночь» («Su-
veöö») и Райво Таммика «Ночная
песнь» («Öölaul»). В исполнении трех
последних песен принял участие также
ансамбль учителей: Андрес Маамеэс
(флейта), Екатерина Кадочникова и Ли
Ляэне (скрипки), а ткже Лев Паронян
(виолончель).  Здесь хотелось бы упо-
мянуть, что Е. Кадочникова и Л. Паро-
нян ранее играли в Эстрадном
оркестре Эстонского радио и высту-
пали со многими эстонскими певцами,
в том числе и с Яаком Йоала.

О вербальном сопровождении кон-
церта на эстонском и русском языках
позаботились ученицы школы На-
дежда Добышева и Карина Шорохова.
Мы знаем, что как исполнители, так

и публика остались довольны концер-
том. Надеемся и дальше давать и полу-
чать удовольствие от общения с
музыкой.

Ли Ляэне
Учитель 

Маардуской школы искусств

кОНЦЕРТ ПАМяТи яАкА ЙОАЛА 
В МААРДУСкОЙ ШкОЛЕ иСкУССТВ
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Коллектив театра начинает участвовать в театральных фе-
стивалях. Появляется интерес к мировым классикам теат-
ральных произведений. В 2011 году возникла идея
поставить спектакль по мотивам пьесы А.Чехова «Мед-
ведь». И осенью 2011 года на театральном фестивале в Пе-
тербурге артисты уже играли этот спектакль. А в 2012 году
в Екатеринбурге этот спектакль принес артистам Гран-при
международного театрального фестиваля. Затем поездка
была в Данию. В начале же лета этого года театр едет в
Литву с совершенно другим спектаклем, в котором будут иг-
рать десять актеров. В Маарду артисты выступают не в пер-
вой. Вот и сейчас они приезжали по приглашению
маардуской мэрии. И, надо сказать, публика во время спек-
такля проявляла интерес к игре актеров, в зале была тишина,
и можно было слышать, как летит муха. По мнению зрите-
лей и артистов, они и впредь будут встречаться вместе на
следующих спектаклях в стенах маардуского Центра досуга.

Поздравление женщин 
c праздником

В воскресение, 8 марта 2015 года в актовом
зале, в стенах маардуского Центра досуга со-
стоялось традиционное праздничное меро-
приятие, посвященное международному
женскому дню. 

Со словами приветствия и благодарности к присутвующим
в зале женщинам обратились мэр города Маарду Георгий
Быстров и нынешний председатель городского собрания Лео
Реппонен. В своих выступлениях они заострили внимание
на важной роли женщин в нашем обществе и в каждой
семье. В теплой дружеской обстановке женщинам  были
вручены цветы и праздничные шоколадки. Завершилось ме-
роприятие музыкальным концертом таллиннского творче-
ского коллектива «Гармония».

Бенефис 
Элеоноры Черепановой

В воскресный день 8 марта 2015 года в кон-
цертном зале Центра досуга прошел большой
концерт - юбилейный творческий бенефис
Элеоноры Черепановой. 
Более 25 лет в нашем городе Маарду рядом с нами живет

певица и радует нас своими концертами. И, кажется, что все,
кто были на этом концерте, не пожалели о том, что они при-
шли. Зал рукоплескал и этим самым выражал свое восхище-
ние. Сама Элеонора Черепанова трудится на творческой
ниве в таллиннской студии «Гармония» и руководит ею.
Также на этом концерте выступили ее  коллеги и соратники
по студии. Звучала разная музыка: русские романсы, арии
из оперетт и песни советских композиторов, которые тро-
гали до глубины души и создавали в зале очень трогатель-
ную и милую атмосферу. И в этот момент ничто не
разделяло зрителей и артистов: ни сцена, ни статус, ни воз-
раст. По словам певицы, она поет с того момента, как себя
помнит, - с трех-четырех лет. В раннем детском возрасте она
слышала, как ее мама напевала народные лирические песни.
И эта страсть к песне определяла всю дальнейшую жизнь
Элеоноры Черепановой и придавала ей силы на ее жизнен-
ном и творческом пути.

Деловой визит 
из города-побратима

В четверг, 19 марта 2015 года с деловым визи-
том маардускую мэрию посетил Генадий Пав-
ловский, вице-мэр украинского
города-побратима Ильичевск Одесской обла-
сти.

Долгие годы дружба и деловое сотрудничество лежат в ос-
нове отношений города Маарду и города Ильичевск. Энер-
гетик по образованию, гость в первую очередь
интересовался работой коммунального хозяйства города, а
именно: обеспечением населения электроэнергией, водой и
теплом, а также работой нашего уличного освещения.

Награды в честь победы
19 марта 2015 года в Маардуском центре до-
суга состоялось мероприятие, посвященное
70-летию Победы во Второй мировой войне. 

В 1945 году закончилась Великая Отечественная Война. В
нашем городе живут люди, которые в силу разных причин и
обстоятельств воевали в этой войне на разных фронтах, ра-
ботали в тылу, жили и работали в блокадном Ленинграде,
были малолетними узниками фашистских концлагерей. Рос-
сия как правоприемница  СССР в знак признания великих
заслуг этих людей, внесших значительный вклад в победу,
выпустила юбилейные памятные медали «70 лет Победы в
Великой Отечественной Войне 1941–1945 гг.». В торже-
ственной обстановке медали вручил со словами благодар-
ности мэр города Маарду Георгий Быстров.

Делегация из Белоруссии
В пятницу 20 марта 2015 года город Маарду
принимал друзей из Минска, который яв-
ляется городом-побратимом нашему городу. 

Делегация состояла из руководителей школ, руководителей
дошкольных учреждений и представителей администрации
Фрунзенского района города Минска. Минск – столица Бе-
лоруссии. Гости интересовались особенностями системы
образования и методикой преподавания в школах Маарду и
работой детских садов. Визит гостей включал в себя посе-
щение мэрии, гимназии, школ, библиотеки, детских садов,
храма и прогулки по городу. Также в Центре досуга перед
гостями и представителями Посольства Республики Бела-
русь с небольшим концертом совместно выступили маарду-
ское белорусское культурное общество «Ялинка» и
маардуская музыкальная школа. Делегацию возглавляла
Елена Филипович, – управляющая делами администрации
Фрунзенского района города Минск. О своих впечатлениях
гости оставили запись в городской книге гостей и посетите-
лей: «Уважаемые друзья! Большое спасибо за возможность
увидеть Ваш край, познакомиться с традициями и историей
города. Большое спасибо за щедрый прием, сердечную
встречу, особую теплоту отношений. Успехов Вам, уважае-
мые коллеги, надеемся, что наша дружба будет крепнуть на
пользу стран, системы образования, человеческих отноше-
ний».

Хору «Радуга» - 15 лет
В пятницу 27 марта 2015 года в концертном
зале Центра досуга состоялся большой празд-
ничный концерт хора «Радуга» по случаю 15-
летия коллектива. 

От имени городского управления пришли поздравить ар-
тистов с их юбилеем председатель Городского собрания Лео
Реппонен и вице-мэры Валев Калд и Владимир Архипов.
Они преподнесли цветы, отметили в своих речах роль и
значимость хора «Радуга» в культурной жизни нашего го-
рода, поздравили со знаменательной датой и пожелали твор-
ческих успехов в их дальнейшей деятельности. Поздравили
юбиляров и их коллеги по творческому цеху. Хор «Сто-
жары» подарил подарки и спел песни. Хор «Рябинушка» не
только пел, но и танцевал. С сольными номерами выступила
певица Марина Островская. Выходили на сцену со своим
поздравлениями и «Незабудки». Были гости и из Таллинна.
Зрители выходили на сцену, поздравляли юбиляров с празд-
ником, с днем рождения, дарили подарки и цветы, желали
творческих успехов, благодарили артистов за их труд.
Праздник завершился песнями в исполнении сводного хора
«Радуга» и «Рябинушка» под общим управлением Юрия
Смирнова, руководителя хора «Радуга».

Репортажи  и фото
АЛЕКСАНДРА ГУСЕВА
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Проект «Elu meie ümber»
В конце февраля гимназисты Маардуской гим-
назии приняли участие в проекте “Elu meie
ümber”. 

Ученики посетили завод Felix в Пыльтсамаа,  где попро-
бовали себя в роли работников цеха и познакомились с
процессом приготовления продукции Felix: соки, супы,
огурцы. Поездка была интересной и познавательной, а
участие в проекте – важным, так как, возможно, для кого
–то это сыграет решающую роль при выборе будущей про-
фессии.

Карина Иванова
Ученица гимназии

Лучшие из лучших!
В преддверии празднования 97 годовщины Дня
Независимости Эстонии в нашей гимназии
прошел прием при директоре учеников с от-
личной успеваемостью, активистов школы и
их родителей. 

Открыл прием Эстетический центр"Радо",который испол-
нил песню „Kus meid ammu oodatakse“. Прозвучали гимн
Эстонской Республики и воодущевляющая речь директора
-Титова Павла Владимировича. Он отметил, что учеников в
нашей школе становится больше и успеваемость повыси-
лась. Все приглашенные ребята получили подарки с симво-
ликой Маардуской гимназии, а родители благодарность от
администрации школы.
Становитесь лучше, стремитесь к лучшему!
С Днем Независимости!

Юлия Пронягина
Ученица гимназии

Весенний переполох
Как вы думаете, где работает больше всего
представительниц самой прекрасной поло-
вины человечества? Конечно же в школе! 
В Маардуской гимназии накануне данного, всеми люби-

мого праздника, прошел День самоуправления. Хоть
праздник по календарю отмечают в воскресенье, мы ре-
шили поздравить наших любимых учительниц и дать им
отдохнуть уже в пятницу. Гимназисты смогли почувство-
вать себя в роли учителей, учителя – в роли учеников и по-
сетить концерт.

Сокращенным урокам были рады все. Ученикам млад-

ших классов было непривычно видеть старшеклассников
в роли учителей. Гимназисты же получили незабываемый
опыт. Все отлично сработались, получили много хороших
оценок и впечатлений. А пока ученики учились и сами
учили, учителя посетили уроки, подготовленные учени-
ками-выпускниками, концерт в честь праздника и слушали
нескончаемые поздравления.

Надеемся, что Дни самоуправления станут хорошей тра-
дицией нашей школы.
От всей души поздравляю вас с праздником и наступле-

нием весны!

Юлия Пронягина, 
ученица Маардуской гимназии

конкурс детского рисунка
«Suureks saades teen

suuri tegusid»
В конце марта были подведены итоги кон-
курса детского рисунка «Suureks saades teen
suuri tegusid», организованного центром In-
nove. 
В рамках которого ребятам предлагалось поразмышлять на

тему выбора своей будущей профессии. К участию в кон-
курсе приглашались ученики 1-4 классов различных школ
Харьюского уезда. Из большого количества творческих

работ членами жюри были отобраны 15 лучших. В их число
вошли и получили высшие награды рисунки ребят изосту-
дии нашей Маардуской гимназии. Первые места в своих воз-
растных категориях получили Арина Данилова (ученица 
1 “С” класса) и Диана Стрелкова (ученица 4 “D” класса).
Четвертое место - у Анастасии Черниковой (ученицы 4 “D”
класса).

Поздравляем победителей!
Спасибо всем участникам за прекрасные красивые работы,

трудолюбие, фантазию, умение мыслить и выражать свои
идеи на бумаге!

Ольга Пешкова

руководитель изостудии Маардуской гимназии

«Незабудки»-победители
Max Moda 2015

Max Moda 2015 -  Международный феcтиваль
театров моды, молодых дизайнеров и танце-
вальных групп. В этом году в нем приняли уча-
стие коллективы из Эстонии, Латвии,

Литвы, Украины, Белоруссии и России.
«Незабудки» представили на Max Moda 2015 коллекцию

одежды «Monster high school» и исполнили два танца – «Са-
пожки русские» и «Бродячие артисты». За которые полу-
чили II место в танцевальной категории и Особую премию
и дизайнерский подарок от жюри за креативность.

От всей души поздравляем победителей, а это весь коллек-
тив: Антонишина Яна, Груздева Влада, Лотыш Анфиса,
Дегтярева Ярослава, Фокина Анна, Коржова Ксения, Габи-
това Анастасия, Леденко Анна- Мария, Желбунова Кира,
Альборова Ника, Осипова София, Тугатова Ева, Шарко
София,Низова Яника, Злобина Анастасия, Иванова София,
Иванова Дарья, Толкачева Виктория,  Гришакова Алексан-
дра,Гончарова Вероника!

Марина Максимова

Письмо 
в редакцию

здравствуйте, уважаемая редакция газеты го-
рода Маарду
Меня зовут Екатерина Архипенко. Я педагог и

один из руководителей детского центра Теремок
города Таллина. Наш центр посещают как дети
дошкольного возраста так и младшего школьного
возраста. У нас они занимаются музыкой, тан-
цами, пением, игрой на фортепиано, языками и
подготовкой к школе.
27 марта нам выпала уникальная возможность

выступить в Вашем городе на юбилейном кон-
церте хора “Радуга”. Организатор и ведущий кон-
церта был Николай Швец, которому мы
благодарны за приглашение.
От нашего центра выступала певучая звездочка

Анастасия Казакевич с двумя песнями: “Валенки”
и “Горошинки” (автор Наталья Сафоничева).
Насте только недавно исполнилось 6 лет. Поет
она с 4 лет. У нее очень звонкий и чистый голо-
сок. Было приятно, что публика очень тепло
встретила Настю.

Раньше Настя уже выступала на Масленице в
Маарду тоже с песней Валенки.
Здесь есть наш отчет в социальной сети Face-

book:
https://www.facebook.com/LastearenduskeskusTer-

eMok/photos/a.641627269233195.1073741833.4060
02782795646/888401441222442/?type=1&theater
От всей души мы поздравляем хор “Радуга” с

юбилеем и благодарим душевную публику города
Маарду за такой теплый приём и замечательный
праздник.

С уважением,
Екатерина Архипенко.

Детский центр Теремок г. Таллин
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Спортивное 
обозрение…

ведет Сергей Петров - спорторганизатор г. Маарду, дирек-
тор муниципального предприятия «Maardu Liina
Нaldusbüroo»

Текущий месяц был насыщен разнообразными спортив-
ными событиями, проходившими как в нашем городе, так и
с участием маардуских спортсменов в стране и за рубежом.
Не лишне вспомнить, что в начале марта в Венгерском го-

роде Эгер в рамках проходившего там Кубка мира блестяще
выступили наши мастера подводного плавания Елена Смир-
нова и Александр Дроздов, занявшие в отдельных дисципли-
нах первые и другие призовые места.

В середине апреля они вместе с Ксенией Беломестновой
выступят в соревновании Кубка мира, который пройдет в
Польше.

Неплохо выступают наши футболисты на открытом Чемпио-
нате Эстонии, занимая 3-4 места среди 10 команд – участниц
соревнований.

12 марта в Маарду состоялся общегородской спортивный
день школьников, в котором приняли участие представители
всех учебных заведений города.

15 марта в рамках Спартакиады маардуских предприятий
прошли соревнования по настольному теннису, а 28 марта –
соревнования по боулингу.

В апреле пройдут футбольные турниры команд 1 и 3 лиг, а
в конце месяца начнется футбольное первенство среди дет-
ских команд. 

В период 24 – 25 апреля в городе состоится традиционный
36-й по счету Международный боксерский турнир.

План – график  предстоящих спортивных мероприятий вы
найдете на страницах Маардуской панорамы в рубрике
«Куда пойти». Приглашаем вас прийти на стадион, посе-
тить Спортивный центр и спортивные площадки. Болейте
за наших спортсменов.
С результатами прошедших спортивных состязаний вы мо-

жете ознакомиться на официальном городском сайте
www.maardu.kovtp.ee

На татами 
приглашаются…

7 марта в финском городе Ориматтила прошли между-
народные соревнования по дзюдо Baltic Sea Open. 
Турнир собрал спортсменов из 8 стран. Среди кадетов в ве-

совой категории + 81 кг серебряную медаль завоевал Илья
Чебурахов! В первой схватке Илья, применив удушающий
прием, вынудил постучать по татами соперника из Финлян-
дии. Во второй схватке также техникой удушения перекрыл
кислород своему оппоненту. В следующей встрече боковой

подсечкой прошел еще одного представителя Финляндии. В
полуфинале соперник из Литвы не вышел на татами и победа
досталась без борьбы. В финале с дзюдоистом из России
Илья в середине схватки пропустил бросок и до конца
встречи не смог отыграться. Завершились соревнования тре-
нировочным сбором.

28 марта в кейла состоялось Первенство Эстонии по

дзюдо среди спортсменов до 16 лет. Борьбу за комплекты
наград  первенства страны вели 127 участников из 22 клубов.
Маардуский клуб M-Dojo был представлен двумя спортсме-
нами. В весовой категории до 50 кг Даниил Брагин завоевал
бронзовую медаль! На пути к медали Даниил провел четыре
схватки и в трех из них одержал победы! Алекс Толстяков
пробовал силы в новой для себя категории до 55 кг и также
завоевал бронзу! Он провел на татами пять схваток  и выиг-
рал из них четыре.
Поздравляем! 
M-Dojo

Чемпионат Таллинна 
по кик-Боксингу 2015

(4 золота, 1 серебро на 5х)
Katleri ShogenClub:
Золото:
1) Данила Субачус (52 кг, 13-15 лет, Лайт-Контакт), Ма-

арду 
2) Владислав Фролов (57 кг, 13-15 лет, Лайт-Контакт), Ма-

арду 
3) Андрей Соловьев (57 кг, 16-18 лет, Кик-Лайт), Таллинн 
4) Ян Осипов (63 кг, 13-15 лет, Кик-Лайт), Таллинн
Серебро:
1) Максим Смирнов (47 кг, 13-15 лет, Кик-Лайт)
Эстонский союз таэквондо был представлен на турнире клу-

бами Katleri ShogenClub (Таллинн, Маарду) и Кохтла-ярвским
клубом “Tekken”.
Всего в нашей копилке 7 золотых и 2 серебряных медали: 4

золота на счету “Katleri ShogenClub” и 3 золота у “Теккен”.
Самый быстрый бой на турнире провел Владислав Фролов,

который прямым ударом епчаги на первой же секунде отпра-
вил соперника из клуба “Дзюсимон” в нокдаун. Спустя неко-
торое время соперник был снят ввиду технического нокаута. 
Так же за явным преимуществом закончил свой бой Андрей

Соловьев. Весь бой он уверенно давил противника из “Эстон-
ской Академии Кик-Боксинга”, поливая его градом ударов
рук и ног, и поставил точку точным ударом в печень.
Хорошим ударом с разворотом (тидора епчаги) в область

печени закончился последний раунд финального матча у Да-
нилы Субачуса. Однако в нокдаун соперника отправить он не
успел.
Ян Осипов одержал победу над спортсменом из клуба “Бу-

доАрт”.
Больше всего боев провел Максим Смирнов (37 кг) в кате-

гории выше своей на 10 кг (47 кг)! В первом бою Максим
одержал уверенную победу над бойцом из “Эстонской Ака-
демии Кик-Боксинга”. В финальном бою с минимальным пе-
ревесом победил адепт клуба “БудоАрт”.
Поздравляем наших чемпионов и призеров!

Открытые турниры 
по таэквондо

14 февраля в Легкоатлетическом манеже в Ласнамяэ в Тал-
линне впервые состоялось сразу два открытых турнира по та-
эквондо: командный турнир по таэквондо ИТФ – Кубок

Хваранга и Чемпионат Таллинна по таэквондо ВТФ. Бойцы
клуба Katleri ShogenClub из Маарду и Таллинна приняли уча-
стие на обоих турнирах и показали неплохие результаты.
Главным достижением этого дня стало очередное золото
наших старших кадетов (12-13 лет) из Маарду.  Наша команда
в третий раз стала лучшей в Эстонии, завоевав главный кубок
турнира! В прошлом мы становились чемпионами данного
турнира в 2012 и 2013. В этот раз в команду вошли посто-
янные члены команды: Данила Субачус, Владислав Фролов,
Максим Смирнов и Никита Сологуб и новый член команды
Никита Румянцев. Парни завоевали командное золото по
спаррингу, комплексным упражнениям и силовому тесту.
Новая команда детей 8-9 лет, в состав которой вошли Арсе-

ний Субачус, Стивен Григель, Кирилл Прудников, Дааниель
Халлоп, Владислав Петров и Артем Поляков не смогла за-
брать главный кубок турнира, взяв только бронзу по ком-
плексным упражнениям. Однако ребята показали отличную
сплоченность и бойцовский дух. Практически все бои были
очень тяжелыми и жесткими. Но каждый стоял до конца и не
собирался сдаваться. Это стало для новоиспеченной команды
своеобразным боевым посвящением. Тренер детей Казбулат
Шогенов остался доволен тем, что ребята опробовали свои
возможности в команде спустя чуть более месяца после фор-

мирования команды, и возлагает на них большие надежды на
будущее.

На чемпионате Таллинна по таэквондо ВТФ наши бойцы
принесли в копилку клуба два золота, два серебра и бронзо-
вую медали. Чемпионами стали маардуские кадеты 12-13 лет:
Данила Субачус (49 кг) и Никита Сологуб (61 кг). Серебро
взяли Арсений Субачус (27 кг, дети 6-7 лет, Б-дивизион, Ма-
арду) и Андрей Соловьев (55 кг, юниоры 14-17 лет, А-диви-
зион, Таллинн). Бронза на счету таллиннской спортсменки
Ангелины Климсон (49 кг, юниоры 14-17 лет, Б-дивизион).
Занимайтесь спортом, друзья, занимайтесь таэквондо!
Следите за нашими достижениями в группе на Facebook:
https://www.facebook.com/groups/ShogenClub/

Cпортивные мероприятия 18.04-10.05.2015
18.04 Чемпионат Эстонии по футболу (III лига)

Maardu  FC Starbunker II – Ambla Vallameeskond 12.00-13.45 городской стадион
24-25.04 XXXVI международный турнир по боксу. 24.04 15.00-21.00 спортивный центр

25.04 12.00-19.00 спортивный центр
25.04 Чемпионат Эстонии по футболу (III лига)

Maardu United - Kiviõli FC Irbis II 15.00-16.45 городской стадион
09.05 Чемпионат Эстонии по футболу (III лига)

Maardu  FC Starbunker II – FC Järva-Jaani 12.00-13.45 городской стадион
09.05 Чемпионат Эстонии по футболу (III лига)

Maardu United - Ambla Vallameeskond 15.00-16.45 городской стадион
10.05 Первенство Маарду по плаванию 10.30-13.00 спортивный центр
10.05 Чемпионат Эстонии по футболу (I лига)

Maardu  FC Starbunker - FC Elva 16.30-18.15 городской стадион

«OLUMP – MAARDU KALEV»
Положение

Турнир по боксу на кубок Маарду 2015.
XXXVI турнир по боксу 

памяти Александра Баранова.

МЕСТО и ВРЕМя 
ПРОВЕДЕНия СОРЕВНОВАНиЙ

Соревнования проходят с 23.04.2015 по 25.04.2015 
в г. Маарду в зале Спортивного Центра (Spordikes-

kus) по адресу: 
г. Маарду, ул. Ринги 64 А.

Четверг 23.04.2015 Приезд команд из зарубежья
Пятница 24.04.2015 Начало предварительных

боев       16:00
Суббота 25.04.2015 Финал  11:00
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МААРДУСкиЙ  МОЛОДЕжНЫЙ  ЦЕНТР 
(Noorte, 6) ОТкРЫТ:

С понедельника по пятницу (ежедневно): 15:00 – 20:00
В субботу: 10:00 – английский язык, эстонский язык
В воскресенье: 10:00 – английский язык, эстонский язык
555 19 848: Дарья (эстонский язык,  кружковая работа)
555  50 351: Марина (английский язык)

В Молодежном центре по адресу Ноорте 6 каждый рабочий день
с 10:00  до 14:00 работает дневной центр для детей и молодежи с
особыми потребностями.
INFO:
53 47 00 93 – руководитель Евгений Головач
55 56 15 30 – координатор Денис Гапиев 
60 60 888 – Молодежный центр  

МААРДУСкАя ГОРОДСкАя БиБЛиОТЕкА
Оруметса 8
74111 Маарду
Вт-Пят 11:00-18:00 
Суб 10:00-17:00 
Воскресенье и понедельник - выходные
NB! Каждый последний день месяца библио-
тека 
закрыта на санитарную уборку.
В библиотеке работает интернет-пункт 
интернет-пункт открыт:

Вт-Пят       11:00-18:00 
Суб             10:00-17:00 
Обед           14.00-15.00 
Воскресенье и понедельник- 
выходные. 
Регистрация по тел.. 6060882 

Дополнительные услуги:
- копирование
- распечатка
-CD/DVD запись/копирование
- помощь пользователям в интернет-пункте
- помощь в поиске правовых актов и информации
- помощь в декларировании доходов
- помощь в э-голосовании 

Вас приглашает Maardu Spordikeskus 
(Maardu, Ringi 64A)

Маардуский спортивный центр -
это современный многофункцио-
нальный спортивный комплекс,
в котором расположены 2 спор-
тивных зала: большой и малый.
Большой спортивный зал пло-
щадью 620 м2 для игры в волей-
бол, баскетбол, футбол
и гимнастических занятий. име-
ется тренажерный зал для заня-
тий пауэрлифтингом и фитнесом.
Также спортивный комплекс
предоставляет услуги плаватель-
ного бассейна.
Уровень оснащения комплекса
позволяет проводить здесь спортивные соревнования высокого уровня. В
нашем спорткомплексе гибкая ценовая политика: вы можете приобрести ра-
зовый билет на посещение, абонемент на месяц и т.д., а также существуют
скидки для социальных групп населения. ждем вас в нашем Спортивном
центре.
Время работы каждый день: 
Пн.-Пт. 10.00-22.00, Сб., Вс. 10.00-21.00.
Обретайте и поддерживайте  здоровье у нас и вместе с нами!

Маарду Рахвамая 
по адресу карьяэри 4 

по понедельникам, средам и пятницам с 12:00 до 13:00 
работает группа оздоровительной гимнастики

для пенсионеров.

23 марта в Маардуском Центре До-
суга состоится Весенний концерт
женского хора СЛАВЯНКА. Начало
концерта в 17.00. Вход  свободный.

Культурно-информационный центр
(Карьяари 4) приглашает 30 апреля
на первомайский концерт с уча-

стием коллективов художественной самодеятельности города Маарду. 
Начало в 18.00 Вход свободный.

Десятая маардуская юбилейная  ярмарка
«Весенняя карусель» состоится 9 и 10
мая в парке, у Православного Храма. 
В продаже: товары весенне-летнего ас-
сортимента, саженцы, кустики, цветы, се-
мена, рассада, продукты питания,
промышленные товары.
Работают точки общественного питания. 
Развлекательная программа для детей и взрослых.
Большая концертная программа с участием артистов 

из Таллинна и регионов Эстонии.
Начало работы ярмарки в 10.00. 

культурная программа начнется в 12.00  

10 мая праздник «День мамы» и отчётный концерт коллективов
культурно-информационного центра города Маарду.
Начало концертной программы в 12.00
инфо для предпринимателей: тел. 6060712, 56466652,
www.maardu.ee

Внимание! 
9 мая в 11.00 на территории
маардуского Храма со-
стоится Митинг памяти, по-
свящённый 70 - летию
Победы во Второй мировой
войне. 

10 мая в 11.00 на территории

городского кладбища прой-

дет торжественная церемо-

ния  перезахоронения

воинов, погибших в годы

Второй мировой войны.
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ТЕМА  ТРЕТЬя:  ПОЗВОЛЬТЕ
ВЫСКАЗАТЬСЯ
МП: Георгий Васильевич! В по-

следнее время отдельные СМИ
стали уделять повышенное внима-
ние Маарду и его руководству. И,
скажем прямо, тональность публи-
каций не просто критическая, а
резко негативная. Создается впе-
чатление, что в этих средствах
информации кем - то дана от-
машка - развернуть кампанию
очернительства нашего города и
Вас как маардуского мэра. 
Что Вы думаете по этому поводу

и как намерены реагировать на эти
и, надо полагать, последующие не-
дружеские проявления прессы? 
Георгий Быстров: Ничего не де-

лается спонтанно, без причины. В
данном случае причина лежит на
поверхности. Когда находятся
люди, неплохо владеющие словом,
располагающие связями в опреде-
ленных СМИ и с удовольствием
критикующие всех и вся,  - такие
люди становятся востребованными.
Они легко, без проблем получают
доступ в СМИ, поскольку острая
критика, а еще лучше – критикан-
ство, стало модным поветрием
прессы. Подобные материалы, хотя
и пусты по содержанию, и ничем
кроме повышенных эмоций автора
не подкреплены, создают впечатле-
ние остроты и актуальности, берут
за живое несведущих читателей. В
этом вся «фишка».
Что касается реакции, то имей мы

дело с разовым случаем, то и Бог с
ним. Но здесь, как Вы правильно
заметили, просматривается органи-
зованная кампания, в которую по-
степенно втягиваются новые
«доброжелатели» Маарду. Один из
таких авторов нынешний депутат
горсобрания, другой – заметная фи-
гура в русской писательской среде
и даже член союза писателей Рос-
сии.

Последний и вовсе, не удовлетво-
рившись публикацией своего опуса
в «Дельфи», прислал мне лично
дубликат в форме «уважительного»
письма, в котором высказал ряд
предположений и домыслов отно-
сительно моей честности и поря-
дочности. Данный автор никакого
отношения к Маарду не имеет, со
мной знаком более чем поверх-
ностно  и, тем не менее, взял на
себя смелость судить и рядить.

Естественно, отвечать на такие
провокационные письма я не наме-
рен, а вот публичные ложь и кле-
ветнические измышления, поро-
чащие не только меня, но, прежде
всего, наш город, не должны оста-
ваться без ответа и такие ответы мы
обязательно дадим. А в случаях,
когда писатели – обличители пере-
ступят черту закона, последуют
меры и судебного свойства.
Хотелось бы уточнить, какие кон-

кретные ответные меры Вы имели
в виду, и какие из них уже предпри-
няты?
Георгий Быстров: Прежде всего,

мы будем адекватно и быстро реа-
гировать на статьи, интервью и про-
чие медиа-продукты, содержащие
заведомую дезинформацию, при-
чем, не вступая в полемику с их ав-
торами, а тем более оправдываясь
(как очевидно, от нас ждут). Лгунам
и клеветникам мы противопоста-
вим правдивую информацию, под-
крепленную конкретными фактами,

аргументами и примерами. Верю,
что наши жители – люди вполне об-
разованные, чтобы отличить правду
от лжи, и они способны дать объ-
ективную оценку лицам, не стес-
няющимся лить грязь на Маарду и
органы самоуправления городом
ради неких  корыстных целей.

Недавно пресс-служба горуправы
подготовила и распространила для
средств информации специальный
материал, напрочь опровергающий
измышления по поводу неимовер-
ной суммы бюджетных средств, ко-
торую мэрия, якобы, предполагает
затратить  на празднование 35-й го-
довщины Маарду в ущерб (как он
считает) социальных программ. На-
деюсь, что и Маардуская панорама
ознакомит наших горожан с назва-
ным материалом.
Я также подготовил статью, кото-

рая выйдет под тем же заголовком,
что и сегодняшний «Откровенный
разговор». Буду настаивать, чтобы
эта статья была опубликована на
портале «Дельфи» в качестве мне-
ния, альтернативного тем, что
вышли в марте на этом интернет –
портале.

Можно ли вкратце услышать, в
чем суть упомянутой статьи
Быстрова?
Георгий Быстров: В статье я пы-

таюсь поделиться с читателями
своими мыслями о человеческой
личности применительно к себе,
ибо в таком изложении нашел спо-
соб ответить на злобную критику в
свой адрес, не прибегая при этом  к
встречным оскорблениям или обви-
нениям. Имена своих оппонентов я
ни разу не назвал, поскольку  обра-
щался не к ним, а к читателям
«Дельфи», среди которых навер-
няка немало и маардусцев.
Приведу лишь небольшую статей-

ную выдержку:
«Наверное, все признают истину,

что в мире не существует людей
идеальных. У каждого индивида
есть хорошие качества и недо-
статки.
Ваш покорный слуга в этом

смысле такой же человек, как и
остальные. У меня существуют
определенные достоинства (и они
отмечаются отнюдь не мной), есть
и слабые места, и о них мне тоже
известно от окружающих. За семь-
десят лет жизни, прошедшей среди
людей, нельзя оставаться в перво-
родном состоянии; в процессе об-
щения идет непрерывная работа
над собой, ты обретаешь новые ка-
чества, а в чем можешь избавля-
ешься от бремени внутреннего
негатива и отрицательных черт ха-
рактера. В какой – то момент вре-

мени наступает полное и оконча-
тельно формирование личности,
когда ты уже ничего принципиаль-
ного в себе изменить не можешь,
или не считаешь нужным, идет
лишь «мелкая самошлифовка». И
тогда становится очевидно каков
баланс положительного и отрица-
тельного в тебе накоплен за долгие
годы жизни. И здесь на первый
план выходит способность чело-
века к трезвой самооценке, умение
в определенной ситуации призна-
вать свои ошибки и вносить необхо-
димые поправки. С этим мне
приходится по жизни сталкиваться
постоянно. Несмотря на внешнюю
жесткость, все, с кем мы вместе ра-
ботали и продолжаем работать,
едва ли скажут, что Быстров закон-
ченный диктатор, самодур, губи-
тель и могильщик здоровой
инициативы своих подчиненных, а
тем более горожан, которые посто-
янно приходят ко мне со своими
проблемами. Будь это не так, разве
мне бы позволили работать на ру-
ководящих постах 45 лет, в том
числе  более 25 лет мэром Маарду?
Конечно, нет. Человеческое терпе-
ние давно бы иссякло, и меня по-
стигла бы судьба многих городских
руководителей, вынужденных до-
срочно оставить свой пост и пе-
рейти на другую работу. Мне же
всего 2 года назад горожане вновь
оказали доверие, отдав наибольшее
количество голосов на муниципаль-
ных выборах. Конечно же дело не
столько в моих сугубо личных че-
ловеческих качествах, но, прежде
всего, в отношении к своим обязан-
ностям, а это именно то свойство,
которое я не стыжусь отнести к
своим основным плюсам и которое
всегда берет верх, когда раздается
критика в мой адрес и когда меня
стремятся жестко перевести в «от-
рицательную категорию».
Вот и мои нынешние оппоненты,

не жалеющие оскорбительных эпи-
тетов, инкриминировали мне все
что угодно: старость, болезни, голо-
словно намекали на коррупцион-
ность, прикрытие махинаций
некоторых своих подчиненных, а
один журналист даже присвоил мне
имя известного мафиози - Дона
Корлеоне. Но даже он не посмел
бросить мне упрек  в некомпетент-
ности, непонимании проблем го-
родской жизни и неумении
организовать деятельность муници-
пальных властей по развитию само-
управления. Мои недоброжелатели
понимают, что такое утверждение
«не прокатит», и любой, кто хотя
бы минимально знаком с Маарду, а
тем более его постоянные жители

видят все собственными глазами и
на ложь не поведутся.
Другое дело,  запустить мульку о

том, что Быстров за долгие годы
якобы постиг все премудрости реа-
лизации коррупционных схем. При
этом автор этого смелого предполо-
жения опирается на столь же сме-
лое умозаключение, суть которого
сводится к тому, что если лицо, на-
ходящееся в моем подчинении,
уличено во взяточничестве, то что
уж говорить обо мне самом... По
его мнению, я не только обяза-
тельно знал о махинациях данного
лица, но был непосредственным
вдохновителем его черных дел.
Логика, согласитесь, более чем

странная. Дальше и вовсе полный
абсурд. Упомянутый журналист ри-
торически восклицает: «Можно
только представить, сколько такого
рода возможностей (получить
откат) было у Быстрова за 15 лет ра-
боты того самого подчиненного». А
сколько еще подчиненных работало
под началом мэра за его длитель-
ную служебную карьеру? Какие это
баснословные деньжищи!!! Чем
вам не Дон Корлеоне?
На первый взгляд, в такой рито-

рике нет ничего крамольного. По-
думаешь, высказал предположение,
«подвесил в воздух» вопрос. Это
ведь не утверждение. Сможешь,
Быстров, - опровергни, не сможешь
или не хочешь – пусть остается на
твоей совести. А вы, дорогие чита-
тели, думайте и делайте свои вы-
воды…

Эдакое невинное «журналистское
расследование»: вместо фактов –
предположения, вместо аргументов
– вопросы, вместо ответов – завуа-
лированные обвинения, а на по-
верку наспех испеченный продукт с
густым налетом желтизны и харак-
терным мерзким душком.

Господин мэр! Есть ли у Вас ин-
формация о том, как недружеские
публикации воспринимают сами
маардусцы?
Георгий Быстров: Не могу гово-

рить за всех горожан. Наверное,
среди них найдутся и такие, кто чем
– либо недоволен, или кто доверяет
слову хулителей и критиков. Но я
убежден, что подавляющее боль-
шинство наших жителей, как я уже
говорил, не поддадутся на всякого
рода спекуляции и измышления от-
носительно организации жизни и
развития Маарду, ведь все мы здесь
живем и полностью в курсе собы-
тий того, что и как происходит. Не-
ужели у кого-то зародится мысль,
что местная власть бессовестно
транжирит, а тем более тайно при-
сваивает бюджетные средства,
когда подавляющее большинство
руководителей и управленцев, все
депутаты сами являются посто-
янными жителями Маарду и точно
так же, как все горожане, заинтере-
сованы в устойчивом и динамичном
его развитии, потому что здесь
живут они сами, их семьи, родные
и близкие. 
Достаточно внимательно всмот-

реться в нынешний облик города, а
потом отсчитать назад какие – ни-
будь 8-10 лет и вспомнить Маарду
того времени, а потом сделать
сравнение. И тогда вряд ли что –
либо нужно будет доказывать…
Хочу заметить, что злобные на-

падки в прессе встретили ответную
реакцию горожан, возмущенных и

оскорбленных тоном и содержа-
нием таких публикаций. К нам в го-
руправу и к депутатам горсобрания
приходили маардусцы, задающие
один и тот же вопрос, - что они
могут сделать для того, чтобы под-
держать руководство и дать отпор
недобросовестным авторам паскви-
лей. Среди них были и те, кто при-
нес готовую статью, комментарий
или отзыв, с твердым намерением
опубликовать их в соответствую-
щих СМИ.

Правда, на поверку оказалось, что
сделать это очень затруднительно,
т.к. большинство наших средств –
медиа, к сожалению, наглухо за-
крыты от источников информации
в лице простых людей. Только один
пример. Некая известная газета со-
гласилась взять статью маардуского
депутата, в которой он правдиво
рассказывает о Маарду, только на
условиях, что эта статья будет опла-
чена по цене коммерческой рек-
ламы. Цена со скидкой просто
шокирующая – 1500 евро за 2 стра-
ницы текста! Скажите, кто из горо-
жан может себе позволить
заплатить такую бешеную сумму  за
элементарное право опубликовать
собственную же статью, несущую
обществу правду? А ложь между
тем печатается бесплатно, да еще
есть подозрение, что сами лгуны на
этом неплохо зарабатывают.
И последний вопрос. Какие чув-

ства у Вас вызывает вся эта гряз-
ная возня вокруг Маарду и Вас
лично?

Георгий Быстров: Я-то – ладно.
За долгие годы чего только не на-
смотришься и что только про себя
не узнаешь; порой волосы встают
дыбом от несуразицы и неуемной
черной фантазии моих «доброхо-
тов». Но время – лечит, а «шкура»
дубеет и с годами становишься  не-
уязвимым к ударам и уколам. Иначе
нельзя, в противном случае - счи-
тай, что путь в сумасшедший дом
уже заказан.
Другое дело, когда порочат Ма-

арду, город, которому я отдал боль-
шую часть своей жизни,
физических и моральных сил,
город, в котором  прошли моя моло-
дость и зрелость, в котором я встре-
тил старость и в котором мне
суждено уйти в мир иной. Тут уж,
простите, никаких компромиссов с
теми, кто пытается малевать Ма-
арду черной краской. Эти люди –
мои личные недруги, по отноше-
нию к ним ничего, кроме гнева, я не
испытываю и буду делать все,
чтобы отбить у них желание впредь
злословить относительно нашего
общего дома, оскорбляя тем самым
17.000 горожан.

Уважаемый читатель!
Вы можете выразить свое отно-

шение к позиции Георгия Быст-
рова по каждой теме
«Откровенного разговора»,  от-
правив один из 4-х вариантов со-
общения по электронной почте
редакции:
maardu.infokeskus@gmail.com
Пример сообщения:
Откровенный разговор. Тема

первая.
Вариант 1. Полностью разделяю;
Вариант 2. В основном разделяю;
Вариант 3. Частично разделяю;
Вариант 4. Не разделяю.

«ОТкРОВЕННЫЙ  РАзГОВОР» 
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ЧЕТВЕРТЫЙ ТУР ВикТОРиНЫ “МААРДУСкиЕ зНАТОки - 2015”

Вопрос №1: Как называется антимикробный препарат, 
полученный на основе продуктов жизнедеятельности микроорганизмов?

Вопрос №2: Кому впервые удалось получить металлический алюминий 
в свободном состоянии из его оксида?

Вопрос № 3: Назовите фамилию мастера - изготовителя дуэльных пистолетов, 
одним из которых пользовался на дуэлях А.С. Пушкин?

Ответы на вопросы третьего тура: 1. Нефтепровод непрерывного действия; 2. Он
описал первый сложный микроскоп; 3. Осветительная установка с 11 дуговыми лам-
пами. А.И. Шпаковский в 1856 году

ПРиМЕР ОТВЕТОВ: Викторина, тур первый.  №1 — Альберт Эйнштейн,  
№2 — В 1455 году, №3 — астероид

Участвуйте и побеждайте в нашей викторине!  желаем вам успеха!

Разрешение на использование строения –
это документ, который оформляется по за-
вершению всех строительных работ. Только
он дает право пользоваться объектом по его
назначению -  то есть жить и  регистриро-
ваться в частном доме, работать в офисе или
производственном помещении,   в гостинице
– принимать постояльцев, а в кафе или ре-
сторане – вкусно кормить гостей. Если же
объект не введен в эксплуатацию, то в нем
нельзя жить и зарегистрироваться, его
нельзя сдавать в аренду, его нельзя исполь-
зовать для ведения бизнеса. Штраф за ис-
пользование  помещения или строения без
разрешения составляет:  для частных лиц
составляет 300 - 1200 евро,  для юридиче-
ских – 3200 евро
Трудно ли получить разрешение на использо-

вание? Какие тонкости нужно учитывать в про-
цессе оформления? Могут ли отказать в выдаче
такого разрешения и зачем оно вообще нужно
– на эти вопросы мы попросили ответить
Ирину Пурро  руководителя проектами  в
строительной компании Belstroj Baltic.
итак, почему в последнее время столько

вопросов по поводу  выдачи разрешений на
использование, разве без него нельзя?
Как только закончились все строительные ра-

боты нужно приступать к оформлению kasutus-
luba – разрешения на использование. Это
касается любых объектов – помещений, дорог,
технических сетей. Оформление разрешения
на использование – это подтверждение того,
что все построено или проложено в соответ-
ствие проекту и строительным нормам, из пра-
вильных материалов. Это и подтверждение
того, что пользование объектом будет безопас-

ным, а в случае каких-нибудь непредвиденных
ситуаций – возмещение по страховке будет
максимальным. Кроме того,  продать объект
как полноценный объект недвижимости без
разрешения на использование не получится –
говоря проще, дом не сданный в эксплуатацию
не является недвижимостью, он «не прикреп-
лен» к земле, что при заключении сделки
значительно снизит его стоимость. Да и банки
в последнее время не выдают кредитов для по-
купки таких объектов.

кто имеет право ходатайствовать о разре-
шении на использование?
Только собственник – причем, если у объекта

несколько собственников, они все должны под-
писать ходатайство. На размер госпошлины ко-
личество собственников не влияет – для
частного дома она составляет 32 евро. Впро-
чем, редко, но случается, когда о разрешении
имеет право ходатайствовать и арендатор –
если, скажем, заключен договор на долгосроч-
ную аренду и в самом договоре прописано, что
у арендатора есть такие полномочия.

какие документы нужно оформлять?
Прежде всего, в порядке должно быть разре-

шение на строительство – если дом или другой
объект построен без разрешения, его сначала
нужно легализовать. В последнее время к нам
все чаще обращаются с такими просьбами, ви-
димо потому, что все местные самоуправления
стали более внимательно относиться к тому,
что у них происходит в области строительства.
Теперь о документах, необходимых для оформ-
ления  разрешения на использование – это
акты скрытых работ, копии сертификатов на
материалы, и необходимые замеры и акты по
техническим системам, экспертизы, а также –

контрольная топогеодезическая съемка (она
подтверждает границы строения и показывает,
что оно построено без нарушений). Кроме того,
копии договоров на пользование сетями, а
если, к примеру, на участке своя зарегистриро-
ванная скважина – то анализы воды… А еще
заполненные бланки ходатайства и копия кви-
танции об оплате госпошлины. Перечень всех
документов представлен на страничке  город-
ского отдела строительства и планирования.

Все так сложно?
На самом деле – нет, если при строительстве

соблюдаются все правила, все необходимые до-
кументы собрать совсем не сложно. Тем более,
перечень этих бумаг есть в открытом доступе.
Трудности бывают тогда, когда стройка идет с
нарушениями – не соблюдаются нормы, есть
отступления от проекта, используются несер-
тифицированные материалы, строят неквали-

фицированные  рабочие…  Если же речь идет
о незаконной постройке, в разрешении на ис-
пользование могут отказать.

Впрочем, даже если все построено правильно,
собственнику часто нужна бывает помощь в
плане согласований и консультаций, оформле-
нию признаний, заполнению  бланков – у рабо-
тающих просто не хватает на это времени и нет
информации о том, куда сначала обратиться,
куда потом…
Хочу отметить, что бояться или откладывать

на потом оформление разрешений  на исполь-
зование не стоит. Сбор всех документов зани-
мает от нескольких недель до нескольких
месяцев  - в особо запутанных случаях. Но
главное – это спокойствие и уверенность в том,
что дом,  в котором ты живешь или офис, в ко-
тором работаешь безопасны и построены с со-
блюдением правил. Подтвердить это поможет
разрешение на использование.

Лена Ранд

Разрешение на использование

Ответы принимаются до 13 МАя 2015 г.

9 мая. День Европы 
в Эстонии

День Европы приурочен к образованию Ев-
ропейского Союза и отмечается в Эстонии
на официальном уровне. В этот день на ули-
цах вывешиваются флаги ЕС и государства.
Флаги должны вывесить все государствен-
ные учреждения и местные самоуправления,
а также общественно-правовые организа-
ции. Присоединиться имеют право все граж-
дане. Как правило, флаги поднимают не
позднее 8 часов утра и спускают около 10
часов вечера. В этот день в Таллинне и дру-

гих городах проходят праздничные меро-
приятия – как официальные, так и развлека-
тельные. На площадях выступают известные
артисты, в культурных центрах открываются
выставки, проводятся семинары и конферен-
ции. 
Напомним, Эстония вступила в Европей-

ский Союз в мае 2004 года и с тех пор при-
лагает все усилия, чтобы стать
полноценным участником объединения и
подтвердить статус европейской страны.
Кроме Эстонии в настоящее время в Евро-
пейский Союз входят еще 27 государств. 

9 мая в Эстонии широко отмечают еще

один праздник— День Победы, который
хотя и не является государственным, но для
многих все еще остается памятным собы-
тием, знаменующим окончательный разгром
фашистской Германии.

10 мая. День матери
День матери —  международный празд-

ник в честь матерей. В этот день принято по-
здравлять матерей и беременных женщин, в
отличие от Международного женского дня,
когда поздравления принимают все предста-
вительницы прекрасного пола. Цель празд-
ника — поддержать традиции бережного

отношения к женщине, закрепить семейные
устои, особо отметить значение в нашей
жизни главного человека — Матери. По всей
Эстонии этот день стали отмечать с 3 июля
1923 года. С каждым годом этот праздник
набирал все больше популярности, вплоть
до 1940 года. Отмечание этого приятного не
только мамам праздника возобновилось в
1988 году. С 1992 года была определена точ-
ная дата, которую внесли в перечень госу-
дарственных знаменательных дат и
праздников — второе воскресенье мая. Жи-
тели Эстонии украшают дома флагами. В
детских садиках и школах проходят утрен-
ники и концерты для мам, дети дарят своим
мамам самодельные подарки.
Источник: http://www.calend.ru

Праздники в Эстонии c 17.04 по 14.05
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Школа языков Lingua Rustica
организует курсы для школьников 

и взрослых английского и эстонского
языков, категория A1, B1, B2 с нуля,  
для работы и проживания за границей. 
Курсы будут проходить в школе, по

вторникам и четвергам в 18.00.  
Тel. 56657763, 55522095

КУРСЫ ЭСТОНСКОГО ЯЗЫКА 

И НА ГРАЖДАНСТВО

WWW.KURSUS.EE

Тел.: 539 40 587, 52 75 005

Репетитор математики.
Школьная программа. Профессиональный,

учитель математики. 
1 урок  = 60 минут.  Цена - договорная.

Валентина. тел. +372 5189837

СДАЮТСЯ В НАЙМ
помещения для бизнеса по адресу Карьяри 7

площадью  11,7 – 19,1 м2
Инфо : АО Маарду Эламу, тел 6059237,

56766009, 55512208

По адресу Нурга 1 

открылась комиссионка UNIKA. 
Большое разнообразие товаров, 

каждый день поступают новые вещи.
На дорогие вещи предлагаем рассрочку 

платежа до 3 месяцев. 
Большой выбор платьев к выпускным. 
А так же фирма ищет ответственного 

и аккуратного продавца.
Елена, 5098933

В пиццерию "Peetri Pizza" Maardu  
требуется  на работу пиццемастер (18-30 лет).

обучение на месте .
Требования:  знание эстонского языка, 
ответственность, доброжелательность, 

трудолюбие, аккуратность. 
обращаться по телефону:

58033686 Виталий

Уважаемые юбиляры!
В случае, если Вы не желаете публикации

Вашего дня рождения в газете 
(публикуется в эстонской 

версии МП), просим не менее чем за 2 ме-
сяца в письменном виде сообщить по ад-

ресу: Маардуская Горуправа, каб.103, 
или направить дигитально подписанное

заявление:
tatjana.gordejeva@maardu.ee
или linnavalitsus@maardu.ee

Получателям прожиточного пособия! 
жители города, которые получали прожиточ-

ное пособие в декабре, январе и/или в фев-
рале, могут получить продуктовый пакет

(один пакет на каждого члена семьи) по ад-
ресу Веэру 6 (Maardu Toidupank).Пакет

можно получить по средам с 15.00 до
19.00 часов, начиная с 08.04.2015 (то есть

08.04.2015, 15.04.2015, 22.04.2015, 29.04.2015
итд.). С собой надо взять удостоверяющий

личность документ.

Приглашаем на обучение 
как работающих, так и безработных.

Курсы сварщиков, сантехников,
строителей, печников, электриков,

ногтевых техников, поваров и других
востребованных профессий. 

SOK Promstandart. 
Подробная инфо по тел. 58303918

МААРДУСкАя ГиМНАзия
объявляет набор детей в первый класс

2015/2016 учебного года по программам:
классы с русским языком обучения;
раннего языкового погружения в эстонский

язык.
Принимаются дети, которым на 01.10.2015 ис-

полнится 7 лет!
Прием документов у секретаря гимназии с 1

марта по рабочим дням, 
1000 - 1400.
Для зачисления в школу надо представить

следующие документы:
письменное заявление родителей (можно в элек-

тронной форме (www.mgm.ee/1.klassi vastuvõt-
mise avaldus) на e-mail sekretar@mgm.ee);
копия свидетельства о рождении или другого до-

кумента, удостоверяющего личность ребёнка;
медицинская карта ребенка;
2 фотографии (3х4 см).

Предварительные списки 1-х классов выве-
шиваются к 10 июня
на информационном стенде гимназии и на на

сайте www.mgm.ee
Для детей:
- желающих обучаться по программе языко-

вого погружения,
обязательны рекомендации:
школьного логопеда, проверяются звукопроизно-

шение, словарный запас, структура слова и пред-
ложения;
школьного психолога, проверяются память, вни-

мание, мышление;
учителя начальных классов, проверяются основ-

ные математические представления, развитие связ-
ной речи, общая готовность к обучению.
Для детей, не достигших к 01.10.2015 семи лет и

поступающих в школу, необходимо решение
уездной консультативной комиссии.


